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Ускорить отгрузку леса 
потребителям

Сшгаащжжи нашей области ши
роко развернули социалистическое 
соревночва/ние за достойную встречу 
40-й годовщины Великого Октября. 
Инициатором соревнования в честь 
этой знаменательной даты среди 
сплавщиков выступил коллектив 
Крзсноягрского сплавного участка 
Томской сплавной конторы треста 
«Обьлесосплав». Красноярские 
сплавщики дали слово грузить бар
жу лесом за сутки, повысить выра
ботку на списочного рабочего на 
15 процентов, завершить навигаци
онный план на 10 дней раньше 
срока.

Этот замечательный почин под
держали коллективы других сплав
ных участков, отгрузочных рейдов 
и причалов, сплавных контор.

В текущем году ввиду затяжной 
весны большинство причалов и 
рейдов было открыто с опозданием, 
поэтому соревнование сплавщиков 
за повышение производительности 
труда на погрузке барж, сокраще
ние сроков отгрузочных работ име
ет огромное значение для выполне
ния планов поставов леса народно
му хозяйству страны.

Как же сплавщики и работники 
рейдов выполняют свои обязатель
ства?

Коллектив Красноярского сплав
ного участка в текущую навигацию 
должен оттруиять потребителям 
почти 450 тысяч кубометров леса, 
значительно больше, чем в прош
лом году. Во втором квартале он 
отгрузил 143,3 тысячи кубометров 
леса вместо 125 тысяч по плану, 
в июле выполняет суточный гра
фик погрузки. С начала навигации 
Красноярский сплавучасток отгру
зил болынинство барж досрочно.

Соревнуясь между собой, погру
зочные бригады тт. Андреева, Ива
нова, Шишигина и другие система
тически перевыполняют нормы вы
работки. Но в работе красноярских 
сплавщиков есть и недостатки. От
дельные причалы работают неорга
низованно, часть барж грузится с 
простоями, отстает скатка на воду.

Работа рейдов во многом зависит 
от речников, а они пло.хо помогают 
красноярским сплавщикам. На рей
де работает старый малосильный 
маневровый катер «Услуга». Он не 
обеспечивает маневровых работ —  
медленно ставит баржи к причалам 
и снимает груженые. Погрузочные 
бригады из-за этого часто проста
ивают. Только за два дня простои 
рабочих из-за неподачи барж со
ставили более 72 часов.

Красноярские сплавщики работа
ют неплохо. Но темны погрузки ле
са на баржи должны быть резко 
усплены. Только это обеспечит 
сплав всей древесины с нижних 
складов Ергайского. и Красноярско
го леспромхозов.

Хорошо доставляет лес потреби
телям коллектив Каргасокской 
сплавной конторы, завоевавший в 
июне переходящее Красное знамя 
облсп'впрофа. Каргасокские сплав
щики грузили каждую баржу в 
среднем на 30 минут раньше срока.

Своевременно грузят баржи от
дельные бригады и причалы других 
сплавкоятор, В Нарымекой сплав
ной конторе хорошо работает кол-
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лекттгв Жигаловского рейда. На 
этом .рейде добросовестно трудится 
комсомольско-молодежная бригада 
тов. Торохова. Она систематически 
перевыполняет сменные нормы вы
работки. В Усть-Пиковке лучше ос
тальных работает бригада ТО'В. Сы
чева, в Усть-Нае —  тов. Авды- 
нишникова.

Однако остальные сплавные кон
торы не выполняют суточных гра
фиков погрузки барж и ставят под 
угрозу срыва сплав леса потребите
лям. Хуже других работает в теку
щую навигацию Усть-Чулымская 
сплавная контора (директор тов. 
Иванов, секретарь парторганизации 
тов. Бондарев). План доставки леса 
потребителям во втором квартале 
Усть-Чулымская сплавная контора 
выполнила всего на 77,9 процента. 
В июле дело не улучшилось. С на
чала навигации по 10 июля на 
рейдах погружено 118 барж, из 
них 69 простояли под погрузкой 
1.450 часов сверх нормы. На рей
дах плохо организованы маневры 
флота.

Несвоевременно грузят баржи на 
многих рейдах Нарымекой сплав
ной конторы, Труд рабочих органи
зован плохо, баржи грузятся с 
большими простоями. Руководящие 
и инженерно-технические работни
ки сплавной конторы мало бывают 
на местах работы, не знают поло
жение дел. Сплавконтора за второй 
квартал недодала потребителям 35 
тысяч тонн леса.

Комплексное соревнование сплав
щиков и речников организовано 
недостаточно, они мало помогают 
друг другу. Работники сплавконто- 
ры ощущают недостаток барж. По
грузочные бригады простояли из-за 
отсутствия барж более 500 часов. 
Речннюи поставляют на рейды во
дотечные баржи. На Копыловском 
рейде в начале июня одна из по
груженных барж затонула, лес ра.э- 
несло. На Усть-Чаинский рейд так
же поступают неисправные баржи. 
Это тор.мсзит сплав.

Груженые баржи, снятые с при
чалов Усть-Чаинского рейда, сут
ками простаивают против Колпа- 
шево в ожидании тяги.

Трест «Обьлесосплав» в целом 
сорвал план поставки леса потре- 
бителял!, во втором квартале недо
дал 90 тысяч тонн древесины.

Этот долг стране сплавщики 
должны вернуть возможно скорее. 
Путь к этому —  широкий размах 
комплексного соревнования между 
речниками и сплавщиками за до- 
срочяу'ю погрузку барж и быстрей
шую доставку леса потребителям.

Коллективы треста «Обьлесо
сплав», сплавных контор, отгру
зочных рейдов должны резко уси
лить темпы погрузки барж, обеспе
чить досрочное выполнение пдтяа. 
Речники должны увеличить количе
ство флота на рейдах, выполнять 
справедлз.вые требования сплавщи
ков.

Партийные, профсоюзные орга
низации и руководители сплавных 
контор и Томского эксплуатациои- 
FToro участка речного парохо-детва 
должны создать все условия речни
кам и сплавщикам в соревнова.чии 

!за уск0|ренле доставки леса потре
бителям.

Соревнование Томской 
а Кемеровской областей

ТОМСКАЯ КЕМЕРОВСКА
676 Надоено молока на одну фуражную 

корову за 6 месяцев (килограммов)
958

1.55 в том числе за июнь 270
25,2 Получено молока на 100 гектаров 

сельхозугодий (центнеров) 
Получено молодняка на 100 маток;

30,1

60,1 телят 69,1
73,7 ягнят 67,7

8,2 поросят на свиноматку 
Процент выполнения полугодового плана 

заготовок в закупов:

5,8

71.8 молока 95,7
62,2 мяса 65,0

Вклад рационализаторов
КОЛОМНА (Московская область), 

16 ИГО.1Я. (ТАСЖ). На тепловозо
строительном заводе имени Куйбы
шева подведены итоги социалисти
ческого соревнования рационализа
торов и изобретателей в честь 40-й 
годовщины Октября. За первое по
лугодие рабочими, инженерами, 
техниками подано свыше 2.700 
предложений и получена условно 
годовая эконшшя в сумме 4.669

тысяч рублей. Это в полтора раза 
больше, чем предусматривалось.

В индивидуальном соревновании 
лучшего результата добились бри
гадир слесарей В. Романов, токарь 
В. Гончаренко и начальник бюро 
инструментального хозяйства
А. Буфеев. Они внесли не менее 
чем по десяти предложений. Каж
дый из них сберег заводу от 25 до 
75 тысяч рублей.

П р е б ы в а н и е  С о в е т с к о й  П а р т и й н о - 
правительственной делегации в Чехословакии

ПЛЬЗЕНЬ, 15 июля. (Спецкоры 
ТАСС— ЧТА), Сегодня члены Пар
тийно-правительственной делегации 
СССР товарищи Н. С. Хрущев, 
Н. С. Патоличев, В. В. Гришин и 
сопровождающие их в поездке чехо
словацкие товарищи А. Новотный, 
Р. Барак, Я. Доланский, В. Давид, 
И. Плойгар, Я. Вошаглик посетили 
крупнейший промышленный центр 
Чехословакии город Пльзень.

На всем пути от Праги до Пльзе
ня советским гостям был оказан 
самый сердечный прием.

На границе Пльзеньской области 
советских гостей и сопровождаю
щих их чехословацких товарищей 
встречают руководители области.

Машины въезжают в город. На 
центральной площади города собра
лись девяносто тысяч трудящихся. 
Начинается краткий митинг. Гостей 
приветствует первый секретарь 
Пльзеньского областного комитета 
ЕПЧ Я. Глина.

Овациями и манифестациями в 
честь боветско-чехословацкой друж
бы и братской неразрывной связи 
народов социа.тистических стран 
была встречена речь Я. С. Хрущева.

Председатель Пльзеньского обла
стного Национального комитета 
тов. Пельнарж закрывает митинг.

Советские делегаты и чехос^го- 
вацкпе товарищи направляются по 
улицам города к крупнейшему ма
шиностроительному 'заводу Евро
пы —  заводу имени В. И. Денина.

Завод имени В. И. Ленина, или 
вернее комплекс заводов (бывшие 
заводы Шкода), известен всему ми
ру. До второй мировой войны завод 
принадлежал французскому военно- 
промышленному концерну Шней
дер— Ерезо и после гитлеровской 
оккупации был присвоен концерном 
Геринга.

Буквально за несколько дней до 
конца войны американская и анг
лийская авиация совершила налет 
на завод и уничтожила более 70 
проц. промышленных объектов.

В результате напряженного ге 
роического труда трудящихся Пль
зеня завод был восстановлен всего 
за один год. И в 1948 году достиг 
довоенного уровня производства. В 
годы первой пятилетки (1948—  
53 годы) объем промышленной про
дукции завода увеличился г три 
раза. В декабре 1951 года по ини
циативе коллектива завода ему бы
ло присвоено имя В. Н. Ленина.

Ныне завод имени В. И. Ленина—  
это гигантское предприятие, отли
чающееся высокой технической 
культурой. На нем трудятся многие 
тысячи рабочих, инженеров, техни
ков. Обладая собственной металлур
гической базой, завод изготовляет 
самую сложную продукцию тяжело
го машиностроения и тяжелой элек
тротехники.

Советские делегаты обхо,дят цехи, 
производственные помещения заво
да. Всюду и тепло и радостно встре
чают рабочие и служащие этого 
крупнейшего иашиностроиг(зльного 
■предприятия Европы.

Тов. Н. С. Хрущев дружески бе
седовал с рабочими предприятия.

Осмотр завода окончен. Под доб
рые напутствия трудящихся совет
ские делегаты направляются на из
вестный во всем мире Пльзеньский 
пивоваренный завод, где состоялся 
данный областным комитетом ЕПЧ, 
областным Национальным комите
том и горкомом ЕПЧ города Пльзе
ня товарищеский обед. Ераткие ре
чи произнесли председатель Пль
зеньского областного Национально
го комитета Я. Пельмарж, председа
тель городского Национального ко
митета рады, первый секретарь го
родского комитета ЕПЧ Я. Самка, 
Н. С. Хрущев.

Затем делегация отправилась в 
единый сельскохозяйственный ко
оператив Б Бушовице.

V
м ост, 15 июля. (Спецкоры

ТАСС— ЧТА). Сегодня группа чле
нов Советской Партийно-правитель
ственной делегации в составе Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина, секретаря ЦЕ ЕП 
Украины 0. И. Иващенко и Посла 
СССР в Чехословакии И. Т. Гриши
на, а также сопровождающие их во 
время поездки пО стране председа
тель правйтельства Чехословацкой 
Республики В. Широкий, председа
тель Государственного планового 
управления 0. Шимунек, секретарь 

1 ЦЕ ЕПЧ Б. Еелер, председатель 
Центрального совета профсоюзов 
Ф. Зупка и председатель Государст
венного комитета по вопросам строи
тельства Э. Шлехта посетили город 
Мост и Мостецкий район.

На всем 160-километровом пути 
от Праги до города Мост советских 
гостей тепло встречали жители го
родов и сел. На перекрестке шоссей
ных дорог б.тиз шахтерского города 
Еладно собрались сотни шахтеров, 
металлургов этого города, жители 
села Лидице я  других сел. Они ок
ружили машины, в которых находи
лись члены Советской Партийно
правительственной делегации и ру
ководители партии и правительства 
Чехословакии, горячо их приветст
вовали и вручили дорогим гостям 
памятные подарки.

Все города и села, через которые 
проезжали члены Советской Пар
тийно-правительственной делегации 
и руководители партии и прави
тельства Чехословацкой Республи
ки, были любовно убраны зеленью 
и цветами, расцвечены чехословац
кими и советскими флагами. Осо
бенно теплой была встреча в городе 
Мост.

Устецкая область, куда входит 
город Мост и Мостецкий район, яв
ляется одной из ведущих областей 
Чехословакии.

Советские гости приезжают на 
шахту буроугольного бассейна «06- 
ранце миру» («Защитники мира»). 
Здесь тысячи шахтеров тепло при
ветствуют советских гостей, руково
дителей партии и правительства 
Чехословацкой Республики. От име
ни собравшихся с речью выступил 
первый секретарь областного коми
тета Еоммунпстичсской партии 
Устецкой области 0. Воленик.

С ответным словом выступает 
Н. А. Булганин, который благодарит 
за теплую встречу, за сердечные 
слова, ска^нны е в адрес Советской 
делегации, в адрес советского наро
да. Он передает также по просьбе 
Н. С. Хрущева его личный привет 
шахтерам, а также приветствия от 
других членов делегации, которые 
сегодня находятся в городе Пльзене. 
Он заканчивает свою речь словами, 
призывающими к сохранению проч
ной, нерушимой дружбы между со
ветским и чехословацким народами.

Директор шахты «Обранце миру» 
И. Гейдар рассказывает советским 
гостям и руководителям партии и 
правительства Чехословакии об ус
пехах шахты, о ее людях.

Н. А. Булганин, 0. И. Иващенко, 
И. Т. Гришин осматривают г.лубокпй , 
карьер, напоминающий огромный 
стадион, шахту «Обранце миру».

Тепло простившись с шахтерами, 
члены Партийно-правительственной 
делегации и руководители партии и 
правительства Чехословакии направ
ляются на химический завод имени 
Сталина, расположенный по сосед
ству с шахтой. У заводских ворот 
советских гостей встречают рабо
чие, окружают их теслым кольцом, 
радостно приветствуют.

Директор завода В. Плехач рас
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Прага. Партийно-правительственная делегация Советского Союза посетила завод «ЧКД— Сталин
град».

На снимке: в одном из цехов завода. (Фотохроника ТАСС).

сказывает гостям о предприятии, 
поясняет схему производственного 
процесса завода. Гости осматривают 
цех по переработке угля, газовый 
цех и другие цехи.

После осмотра предприятия в 
основном механическом цехе состо
ялся митинг, на котором с речами 
выступили председатель партийной

организации завода, председатель 
заводского комитета. С ответной 
речью выступил Н. А. Булганин.

После осмотра завода члены Пар
тийно-правительственной делегации, 
сопровождающие их лица направля
ются в курортный городок Теплице, 
где Устецкий областной комитет 
Еоммунистической партии устроил

гы f

обед в честь приезда Советской 
Партийно-правительственной деле
гации. Обед прошел в исключитель
но теплой и сердечной обстановке. 
■Членам делегации были преподнесе
ны памятные подарки. Н. А. Булга
нин поблагодарил за теплую, дру
жескую встречу, пожелал успеха 
трудящимся Устецкой области.

Комбайнеры! Вступайте в соревнование 
за сжатые сроки уборки урожая!

☆  -jJr

Ваш вызов, тов. Заборский, принимаю
Дорогой тов. Заборский!
Ты взял высокое социалистиче

ское обязательство на уборке хлебов 
и в открытом письме, опубликован
ном в газете «Ерасное Знамя», вы
звал меня, в числе других комбай
неров, на соревнование. От твоего 
предложения не отказываюсь. Со
ревноваться согласен. Буду бороться 
за первенство.

Моя сезонная выработка из года 
в год растет. Помню, в первую осень 
я убрал что-то около 200 гектаров 
зерновых, а в прошлом году на пря
мом комбайнировании сжал без не
скольких гектаров шестьсот. Было 
много дней, когда выработка пере
валивала за 20 гектаров.

Ты решил нынче убрать 700 гек
таров, в том числе раздельньга спо
собом не менее 500. Правильно. 
При двухфазном методе уборки про
изводительность можно поднять 
вдвое и даже втрое, начать косови
цу на 10— 12 дней раньше и этим 
выиграть время. Я тоже буду бо
роться за то, чтобы убрать' 700 гек
таров.

Борьба за такую высокую выра
ботку будет очень и очень напря
женной. Дело в том, что все комбай
неры настойчиво готовятся встре
тить 40-ю годовщину Октября хоро
шими трудовыми подарками и твер
до решили наиболее производительно 
использовать технику. Наша МТС 
получила новые комбайны, и теперь 
на каждую машину нагрузка в два 
с лишним раза меньше наших с 
тобой обязательств.

Еак и все советские люди, я рад, 
что благодаря заботам партии и 

I правительства на колхозных полях 
iH фермах е каждым годом увеличи- 
'вается количество техники. Нам со-

Ответ комбайнеру 
Чердатской М ТС  
И. Заборскому

зданы все условия, чтобы в бли
жайшие годы догнать Соединенные 
Штаты Америки по производству 
мяса, молока и масла на душу на
селения.

В прошлом году я намолотил по 
17,5 центнера зерна с гектара. .У 
меня много неиспользованных ре
зервов для повышения производи
тельности труда. В прошлом году 
были простои комбайна и по моему 
недосмотру, . и из-за технических 
неисправностей, и по вине колхоза, 
а также руководства МТС. Напри
мер, за сезон у меня сменилось 2 
штурвальных, а одно вре.чя вообще 
не было\штурвального. Ясно, что это 
тормозило использование машины на 
полную мощность.

Мечтаю я о хорошем освещении. 
Нынче, как и в прошлые годы, бу
дем трудиться круглые сутки, поэто
му я просил руководство Воронов- 
ской МТС, чтобы смепи.1п шестп- 
вольтное оборудование на 12-вольт- 
ное. Вначале обещали, а сделать 
еще не сделали.

Нет в МТС походного электросва
рочного агрегата, а он очень нужен. 
Поля, где мне придется убирать зер
новые, я знаю хорошо, но поломки 
машины могут быть. При организа
ции электросварки прямо в поле 
простои у многих комбайнеров на
много бы сократились.

Для меня раздельная уборка —  
дело новое, но я тщательно к ней 
готовлюсь. Хорошо отремонтировал и 
проверил комбайн. Не раз беседовал 
е друзьями, как лучше организовать

дело на уборке, читал о работе пе
редовых комбайнеров как области, 
так и страны. Изучаю их опыт и 
лучшее, несомненно, использую в 
своей практике.

Скосив зерновые, сам затем подбе
ру их. Еомбайн для этого у меня 
оборудован. Такой метод работы за
ставляет более внимательно отно
ситься к косовице. Буду стараться, 
чтобы рядки валков были прямоли
нейными, а валки ложились ровно 
на стерню. Думаю на косовице хле
бов лафетной жаткой дневную выра
ботку довести в среднем до 30— 35 
гектаров, а на подборке комбайном—  
до 20— 25 гектаров.

Урожай у нас нынче не хуже 
прошлогоднего. Считаю, что в сред
нем можно собрать не менее 18— 20 
центнеров зерна с каждого гектара. 
Надо только больше хлебов убрать 
раздельно.

Главное —  нельзя запаздывать с 
началом косовицы. Мне кажется,

I сейчас надо создать бригады из ме- 
! ханизаторов, ко.лхозников, которые 
бы тщательно следили за состоя
нием всех массивов, чтобы своевре
менно приступить к косовице. В 
прошлом году у нас скошенные хле
ба очень долго лежали в валках. 
Нынче этого допустить нельзя. Ско
шенный хлеб надо своевременно 
подобрать.

Думаю, что общими усилиями 
колхозников и механизаторов мы 
проведем жатву в этом году в самые 
сжатые сроки.

Предлагаю вестями о нашем со
ревновании обмениваться через об
ластную газету «Ерасное Знамя».

И. ПАХОМОВ, 
комбайнер самоходного комбайна 

Ворэновской МТС.

К а н а л у  и м е н и  М о с к в ы —2 О л е т
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20 лет назад закончил(Жь строи
тельство крупного гидротехниче
ского сооружения 128-километро
вого канала, связавшего Моск- 
ву-реку с Волгой. По самому боль
шому в Европе сквозному речному

пути протяжением 3.088 километ
ров пошли в столицу огромные 
волжские суда, а через Мариин
скую систему и Беломорско-Бал
тийский канал стали приходить 
сюда корабли из Балтийского и '

Белого морей.
Огромный объем работ выпол

нили строители при сооружении 
канала. Выло вынуто н переме
щено около 200  миллионов кубо
метров вемли, построено 240 раз

личных сооружений, в том числе 
11 шлюзов, 11 плотин, 5 насос
ных станций, 8 гидроэлектростан
ций. Мощные насосы подают 
волжскую воду в Моекзу-реку. 
Гидроэлектростанции канала на
много увеличили мощность Мо
сковской энергетической системы.

Работой всех механизмов насос
ных станций, шлюзов и гидроэлек
тростанций канала управляют ав
томаты. Сложное электромеханиче
ское оборудование постоянно мо
дернизируется. Благодаря этому 
снижается себестоимость перево
зок и повышается надежность 
эксплуатации канала.

Многие сооружения канала име
ют красивое архитектурное оформ
ление, которое прекрасно сочетает
ся с окружающей местностью.

Лучшим архитектурным соору
жением канала является здание 
Химкинского речного вокзала. 
Огромный парк, примыкающий к 
вокзалу, стал любимым местом 
отдыха москвичей. Тысячи тури
стов. рыбаков, спортсменов приез

жают в свободное время на живо
писные берега канала и его водо
хранилищ, чтобы отдохнуть и по
любоваться природой.

Вдоль трассы канала построены 
поселки для эксплуатационников и 
прекрасно оборудованные порты 
для приема судов.

За 20 лет работы по каналу 
имени Москвы прошли сотни ты
сяч судов, перевезены десятки 
миллионов тонн народнохозяйст
венных грузов и миллионы пасса
жиров.

Когда в 1952 году был построен 
Волго-Донской судоходный канал 
имени В. И, Ленина, поток судов 
по каналу имени .Москвы, намнрго 
увеличился. Открылись новые 
сверхдальние линии: Москва — Ро
стов протяженностью 3.262 кило
метра и другие.

На снимке: суда проходят шлюз 
№  9 Карамышевского гидросоору
жения на пути в Северный порт 
столицы.

(Фотохроника ТАСС),
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На Судженских копях
Весной и летом 1917 года 

острый конфликт рабочих с адаи- 
нистрацией и владельцем пред
приятия, закончившийся победой 
рабочих, возник на Судженских 
копях Михельсона. Положение 
шахтеров было крайне тяжелым: 
заработная плата была низкой, 
^ловия труда — невьгаосимыми. 
К этому следует добавить возра
ставшую дороговизну в связи с 
продолжавшейся войной и вызван
ной ею разрухой. Все более ши
рокие массы рабочих убеждались 
в том, что захватившая в резуль
тате Февральской революции в 
свои руки власть буржуазия не 
даст народу ни мира, ни земли, 
ни свободы. Революцио«Н7ле на
строения среди судженских рабо
чих усиливались в резу.чьтате 
большевистской пропаганды.

Томские большевики уделяли 
серьезное внимание работе среди 
шахтеров в горняцких районах 
губернии. В первые дни после 
Февральской революции И. Л. На- 
ханович по поручению партийной 
организации объехал с агита- 
ционно-прюпагандистской целью 
все горнозаводские районы от Ан. 
жерки и Судженска до Ленских 
приисков. На Судженские копи 
были направлены из Томска такие 
замечательные большевистские 
организаторы, как Франц Сухс- 
верхов, Михаил Рабинович и дру
гие. Томские большевики помогли 
создать на копях Совет рабочих и 
солдатских депутатов, профессио
нальный союз, которые разверну
ли борьбу за сокращение рабоче
го дня, за повышение заработной 
платы, за ул.учшение условий тру. 
да, за уравнение оплаты труда ра
бочих из числа военнопленных с 
русскими рабочими.

Вынужденные вначале пойти на 
некоторые незначительные уступ
ки, Михельсон и администрация 
угольных копей затем стали ре
шительно отклонять все требова
ния рабочих и в первую очередь 
требования в отношении оплаты 
труда военнопленных. Чтобы сло
мить рабочих, они решили оста
новить копи, оставив их без леса.

29 апреля (11 мая) 1917 года 
Совет рабочих и солдатских депу
татов и союз служащих Суджен
ских копей приняли следующее 
решение: «Рассмотрев со всех 
сторон деятельность высшей адми
нистрации копей, халатное, даже 
преступное отношение к своим 
обязанностям, благодаря чему ко
пи должны стать через две неде
ли. также преступное пренебреже
ние к интересам рабочих и служа
щих, Совет рабочих и солдатских 
депутатов и союз служащих, со
знавая громадное государственное 
значение копей, понимая всю 
серьезность момента и своего ре
шения, отставили эту администра
цию с копей». Рабочие арестова
ли управляющего, его заместите
лей, других представителей адми
нистрации. Управление копями 
было передано особому совету из 
18 человек, в состав которого во

шли представители Совета рабо
чих и солдатских депутатов, союза 
служащих и другие. Этот совет 
работал под непосредственным ру
ководством Совета рабочих и сол
датских депутатов копей.

Совет рабочих и солдатских де
путатов С.удженских копей послал 
телеграмму Петроградскому Сове
ту рабочих и солдатских депута
тов и трем министрам, в которой 
сообщал об удалении администра
ции копей «вследствие преступно
го провокационного ведения дела, 
грозившего остановкой копей». 
Совет рабочих и солдатских депу
татов требовал принять спешные 
меры. «...Решайте судьбу копей, 
конфискуйте», — указывалось в 
телеграмме.

Владелец копей Михельсон, 
узнав об удалении администрации, 
отказал в , выплате рабочим зара
ботной платы, а 17 (30) мая лал 
срочную телеграмму в Петроград

Временному правительству, в ко
торой требовал послать военную 
силу, чтобы учинить расправу 
над рабочими.

Газета «Сибирский рабочий» 
писала, что Михельсон не может 
примириться с тем, что больше 
невозможно с помощью дубинки 
заставить рабочих работать на 
своих копях за бесценок. Он ви
дит, что «самодержавная и бес
контрольная форма ведения работ 
и управления копями при помощи 
«держиморд» и ловких проходим
цев, усиливавших и без того бес
пощадную эксплуатацию труда, 
ускользнула из его рук, и он ли
шился огромных прибылей». Газе
та призывала дать отпор проис
кам буржуазии.

Для расследования конфликта 
из Томска на С.удженские копи 
бьига послана комиссия, в состав 
которой вошли представители Том. 
ской организации РСДРП, Совета 
солдатских, депутатов Томского 
гарнизона. Совета рабочих депута
тов и другие. Комиссия установи- ■ 
ла, что Судокенашй Совет рабо
чих и солдатских депутатов и 
союз служащих поступили в «ин
тересах дела и по справедливо
сти». Комиссия оставила на копях 
двух инженеров из 9 арестован
ных. Остальные были уволены.

По поводу событий на Суджен
ских копях В. И. Ленин поместил 
специальную статью в газете 
«Правда» (№ 61 от 1 июня (19 
мая) 1917 года). Вот ее содержа
ние.

«Недавно разоблачены были в 
Петрограде докладом донецкой 
рабочей делегации господа донец
кие углепромышленники, преступ
но дезорганизующие производство, 
останавливающие его, осуждаю
щие... рабочих на безработицу, 
страну на голод, промышленность 
на кризис из-за недостатка угля.

Сегодня мы получили телеграм
му с известием о таком же наглом 
и преступном поведении углепро
мышленников в другом конце Рос
сии».

В статье приводится толный 
текст телеграммы Совета рабочих 
и солдатских депутатов и союза 
служащих Судженских копей в 
Петроград.

В. И. Ленин указьшает; «Нель
зя найти более правильного выра
жения, как то, которое употребил 
в этой телеграмме пославший ее 
Совет раб. и солд. депутатов и 
союз служащих: «преступное про
вокационное ведение дела» капи
талистами.

И со.участниками этого преступ
ления окажутся все члены Вре
менного правительства, не исклю
чая и якобы социалистических 
министров, если они будут про
должать «бороться» с надвигаю
щимся крахом только резолюция
ми, комиссиями, совещаниями с 
предпринимателями, если они бу
дут продолнгать «слова тратить по 
пустому, где надо власть (про
тив капиталистов) употребить». 
(В. И. Ленин, Соч., т. 24, стр. 
4 0 5 — 406).

Вплоть до установления Со
ветской власти судженские рабо
чие вели упорную борьбу с вла
дельцем копей. Все управление 
копями они взяли по-сушеству в 
свои руки. Назначенный Михель
соном директор боялся появиться 
на копях, а шил в Томске. Шахте
ры под руководством большеви
ков добились введения новых рас
ценок труда, уравнения оплаты 
труда военнопленных и русских 
рабочих, сокращения рабочего 
дня. Вместо старой полиции на 
собраниях рабочих была избрана 
милиция.

20 декабря 1917 года Суджен- 
ский Совет взял власть в свои 
руки. В первые месяцы после Ок
тябрьской революции копи Ми
хельсона были национализирова
ны.

А. АКАЧЕНОК, 
научный сотрудник областного 

партийного архива.
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РАБОЧИЕ ПОМОГАЮТ КОЛХОЗУ
Рабочие завода «Сибэлектромо- 

тор» помогают колхозникам колхоза
«Наша Родина», Еожевниковского ют Николай Сорокин, Алексей Бхал

120— 150 процентов.
Хорошо на косовице трав работа-

/ А

в  Бакчарскую поясково-разведочную партию поступило 
дополнительное оборудование для буровых вышек.

На снимке: буровики бригады старшего мастера А. И. Бон. 
дарешсо сгружают с помощью лебедки буровой установки но
вый насос. Он будет производить промывку скважины глини
стым раствором под давлением до 40  атмосфер.

Фото с. Блинникова.

' j

Р у д н Ы й  г о р и з о я г о  
в  П а р а б е л и

Госдарстаенньтм плаяоя буровых 
работ на июнь дли Кошашевской 
разведки структу|рно-понскового бу
рения было предусмотрено пробу
рить 1.300 метро®. Применяя про
грессивный метод бурения с пло- 
вучих оснований, коллективом на
шей разведки в иЕ>не пробурено 
2.853 метра.

Производительность труда на 
станжомесяц составила 219,5 про
цента. Выполнение геологоразве
дочных работ также превышает за
дание.

Разведка сэкономила за месяц 
230 тысяч рублей.

Бригада бурового мастера А. Г. 
Романенко добилась самых высоких 
показателей. Лучшими бурильщика
ми являются Г. И. Репринцев— про-'

Тошскош Совнархозе

НОВЫ Е Р Е З Е Р В Ы -Н А  С Л У Ж Б У  С ТР А Н Е

района, в заготовке кормов. Группа 
рабочих, возглавляемая Л. П. Тара- 
канниковым, на закладке силоса 
выполняет дневные задания на

гаев, Порфирий Васькин, Надежда 
Овечкина. Они выполняют нормы 
на 130 процентов.

А. НИКИТИН.

В беседе с нашим корреспонден
том начальник управления лесоза
готовительной и деревообрабатываю
щей промышленности Томского Сов
нархоза тов. Г. М. Асланов расска
зал:

—  В области работает 23 лес
промхоза комбината «Томлес». С 
новой организацией управления про
мышленностью в комбинат вошли 4 
химлесхоза —  Асиновский, Ериво- 
шеинский, Лайский и Шегарский. 
Лесозаготовителей обслуживает Том
ский ебллесуре, кото'рый руководит 
23 отделами рабочего снабжения в 
леС'ПрО'Мхозах.
V ЗаготоБленнуто древесину до
ставляют потребителям 5 сплавных 
конто'р и 2 лесоперевалочных ком
бината треста «Обьлесоеплав». Пе
рерабатывают древесину на Аои- 
новеком, Еетском и Молчановском 
лесозаводах, спичечной фабрике 
«Сибирь» и карандашной фабрике, 
расположенных в Томске.

Деятельность этого очр>яда лесо
заготовителей и лесохимиков, 
сплавщиков и деревообделочников 
призвано направлять и организовы
вать управление лесоеаготови- 
тельной и деревообрабатывающей 
промышленности Томского Совнар
хоза.

Управление приступило к рабо
те с 1 июля. Сейчас идет подбор 
кадров для управления.

Ряд сотрудников управления 
приехал к нам из соседних горо
дов. Например, заместитель началь
ника управления тов. Сьтркин был 
до этого главным инженером треста 
«Запсибдрев» в г. Новосибирске.

Работниками отделов приняты 
все организации, входящие в управ
ление: комбинат «Томлес», трест 
«Обьлесоеплав», фабрики —  спи
чечная, карандашная, лесозаводы и 
обллесуре.

Работники управления ’ решают 
вопросы перспективного развития 
лесной промышленности области и 
наряду с этим организуют повсе
дневную деятельность предприятий, 
направленную на выполнение обя
зательств, принятых в соревно'ва- 
нии за достойную встречу 40-й го
довщины Великого Октября.

Жизнь требует от нас в ближай
шие месяцы решить задачу ути
лизации древесных отхо,тов пред
приятий, особенно карандашной 
фабрики и лесозаводов. В этом нам 
должны помочь ученые Томска. Хи
микам необходимо разработать 
проект портативной и дешевой ап
паратуры 1.1Я переработки отходов.

В текущем году мы должны ре
шить вопрос изготовления на лесо
заводах, в первую очередь в Мого- 
чино, древесных плит, добиться ка
питаловложений на постройку но
вого KOipnyca, в котором будет 
освоено изготовление плит.

Сейчас сборные Щ'итовые дома 
д.ля лесозаготовителей готовят ком
бинаты домостроения, расположен
ные в поселке Бобровка, Тегульдет- 
ского района, и Белом Яре— центре

Верхне-Еетского района. А на базе 
бывшего цеха домостроения на Том
ском лесоперевалочноги комбинате 
организуется цех тарной дощечки. 
На этом же комбинате начата ор
ганизация цеха, изготовляющего 
столярную мебель —  подцветочни
ки, табуретки, кухонные столы 
и т. д.

На ка.'раидашной фабрике много 
высокосортной кедровой древесины 
идет в отходы, хотя из нее можно 
получить хороший пиломатериал 
для производства мебели. В теку
щем году управление должно орга
низовать выпуск такого материала.

Настойчиво требуют вмешатель
ства работников управления вопро
сы строительства новых леспромхо
зов, наращивания мощностей уже 
дерютвующих пре.дприятий, переход 
на круглого.довую ритмичную рабо
ту.

Начинается пефестройка управ
ления цехами и отделами на самих 
предприятиях. Нащжмер, па лесо
заводах мы сосредоточиваем в од
них руках руководство деревообра- 
батываюигим и сушильным цехами. 
Так сделано на Еетском лесозаво
де, в ближайшее время осуществим 
это на Асиновском.

С первых дней много времени и 
сил приходится тратить на преодо
ление ведомственных привычек у 
работников предприятий, бывших 
до реортаниза.ции в подчинении раз
личных главков. Например, руково
дители леспромхозов и сплавных 
контор зачастую объясняют свои 
затруднения неполадками у соседа. 
Именно так поступают в последние
дни руководители Тегульдетского страны.

лесиро'мхоза и Зырянской сплавной 
конторы.

Работники управ.тения организу
ют текущую деятельность пред^ 
приятий. Здесь тоже непочатый 
край работы. Лесозаготовители об
ласти, включаясь в соревнование 
за достойную встречу Великого 
Октября, обязались повысить ком
плексную выработку на списочного 
рабочего, послать больше людей на 
прямые работы, и на этой основе 
дать стране сверх плана 160 ты
сяч кубометров леса. В июне пред
приятия комбината «Томлес» не 
выполнили ни обязательств, ни 
плана. Сейчас мы требуем от руко
водителей леспромхозов так орга
низовать лесозаготовки, чтобы вос
полнить долг июня, помогаем им.

В эти дни нам приходится также 
преодолевать неоправданное спокой
ствие руководителей контор и тре
ста «Обьлесоеплав». В текущем го
ду по плану им надо доставить на 
конечные пункты 4.787 тысяч ку
бометров древесины, а они имеют 
для сплава более 5.500 тысяч ку
бометров. Из-за этого иные руко
водители считают, что торопиться 
им некуда. Сплавщики должны вы
плавить весь лес с нижних складов 
леопроихозов.

Прошло полмесяца работы в но
вых условиях. Первые шаги наше
го и других управлений Томского 
Совнархоза позволяют сделать вывод, 
что перестройка управления про
мышленностью и строительством 
дает возможность вскрыть новые 
резервы и быстро направить их на 
службу народному хозяйству нашей

изводительность труда его веставля- 
ет 167 процентов, И. С. Рекун —  
142,5 процента нормы. Хорошо ра
ботали бригады буровых мастеров 
Ф. Д. Сухушина, Н. А. Доброхотова, 
М. А. Сенипкова.

За высокие показатели работы в 
июне бригада Романенко получает 
12.800 рублей прогрессивной опла
ты.

Наряду с поисками нефте-газонос
ных структур этой бригадой уде
ляется серьезное внимание просле
живанию рудного горизонта. Так, на 
парабельском профиле скважиной 
№ 7 вскрыт рудный горизонт на 
глубине 360 метров, мощность 
рудного пласта 13 метров. Скважи
ной 8 -Е вскрыт рудный горизонт 
на глубине 260 метров, мощность 
рудного ш*1ста 13 метров. Скважи
ной 9-Е вскрыт рудный гори
зонт на глубине 268 метров, мощ
ность рудного пласта составляет 
12 метров.

Б. СЕЛИВАНОВ,
начальник Колпашевской развед
ки структурно-поискового бурения.

Смена мастера Я. Д. Сазонова 
Поротниковской буровой бригады 
Бакчарской поисково-разведочной 
партии ведет бурение скважины в 
поисках железной руды.

Соревнуясь в честь сорокале
тия Октября, буровикн дают 
130— 140 процентов нормы еж е
дневно.

На снимке: сменный мастер 
Я. Д. Сазонов производит подъем 
бурового снаряда.

Фото Н. Балахонова.

В УНИВЕРСИТЕТЕ МАРКСИЗМА-ЛЕНИНИЗМА

Много ценных предложений внесли конструкторы и рационализа
торы Самусьского судоремонтного завода. На заводе в кабинете тех
нического совета регулярно проводится консультация инженерно-тех
нических работников с рационализаторами.

На снимке: группа конструкторов. Слева направо: техник Андре
ев, техник Никольский и инженер Дерешев за разработкой механиче
ской топки для котла КВ-5.

Учебный год в вечерне» универ
ситете маркбизма-ленинизма при 
Томском горкоме ЕПСС закончился 
26 июня. Итоги учебного года гово
рят о том, что большинство слуша
телей получило прочные знания 
марксистско-ленинской науки.

Некоторые слушатели, поступаю
щие в университет марксизма-ле
нинизма, имеют среднее или даже 
неполное среднее образование. Ео- 
нечно, им трудно учиться. Но си
стематическая, упорная работа в 
течение всего времени обучения в 
вечернем университете помогает им 
преодолеть эти трудности.

Так, прочные знания марксист
ско-ленинской теории за годы уче
бы получили тов. Толмачева, работ
ник УНР-290 тов. Иванов, имев
шие среднее образование, замести
тель директора ремесленного учили
ща iN5 2 тов. Ерасильников, у ко
торого было неполное среднее обра
зование, и другие товарищи.

Многие слушатели вечернего уни
верситета, выполняя большую про
изводственную работу, умело сочета
ли ее с успешной учебой в течение 
всего срока обучения. Управляющий 
трестом коммунально-бытового об
служивания тов. Григорович акку
ратно посещал все занятия, свое
временно сдавал зачеты по семи
нарским занятиям. Это же можно 
сказать о директоре средней школы 
№ 47 тов. Ереминой, секретаре 
Куйбышевского райкома ВЛЕСМ тов. 
Петрове и других слушателях. Их 
продуманная организация своего 
времени убедительно показывает, 
что не правы те слушатели, кото
рые свою плохую учебу или неже
лание учиться объясняют занято
стью по работе.

Секретарь комитета комсомола 
Томского политехнического инсти
тута тов. Сафронов был исключен 
из университета марксизма-лени
низма за непосещение занятий и 
большую академическую задолжен
ность. В течение года вопрос о без

ответственном отношении тов. Саф

ронова к учебе в университете об-̂  ̂
суждался и в Кировском райкоме 
ВЛКСМ и в Томском горком^ 
ВЛЕСМ, о плохой учебе его извест-* 
но было в парткоме института, вы
зывали его и в горком партии. Но 
тов. Сафронов пренебрег советами и 
указаниями, и вообще бросил посе
щать занятия. 1

За непосещение занятий и ака
демическую задолженность были ис-- 
ключены из вечернего университета 
работник Кировского райкома 
ВЛЕСМ тов. Нехорошева, секретарь 
комсомольской организации трико
тажной фабрики тов. Ноткина.

Следует отметить, что учебе ком
мунистов в вечернем университете 
мало уделяют внимания первичные 
пард'ийные организации и райкомы 
партии. Руководители университет^ 
марксизма-ленинизма почти о каж
дом случае непосещения занятий 
тем или иным слушателем сообща
ли в парторганизации. Но, к сожа
лению, некоторые секретари парт« 
организаций не реагировали на эти 
сигналы.

Так, в университет было принято 
11 работников «Желдорпроекта», а; 
экзамены сдал только один. 0 пло
хой учебе коммунистов хорошо бы
ло известно секретарю парторгани
зации тов. Маркову, но он не при
нял никаких мер.

Неоднократно дирекция универ
ситета сообщала в Куйбышевский 
райком ЕПСС о безответственном 
отношении тт. Бессоновой и Фица 
к учебе в университете.

Сейчас перед горкомом ЕП(Х!, ди
рекцией университета, райкомами 
партии, первичными партийными 
организациями стоит задача— свое-/ 
временно и тщательно провести под
готовку к новому учебному году в 
университете марксизма-ленинизма^ 
Это будет способствовать значитель
ному улучшению политическогог 
воспитания кадров.

А. БЕЛОБОРОДОВ,
директор вечернего университета 

марксизма-ленинизма.

ш л т ш  д  о ш о р ] ы
На операцноиный стол положили 

тяжело раненного во время несча
стного случая. Его нужно срочно 
оперировать Но этого делать нель
зя: раненый потерял много крови, 
и находится в состоянии шока. Но 
вот больному сделали переливание 
крови. Состояние его рез-ко меняет
ся. Можно будет приступить к опе
рации.

Еровь для медицинских целей 
дают доноры —  люди, которые 
добровольно делают большое благо
родное дело ради ссасения здоровья 
и жизни человека. Людей, сдающих 
свою кровь, чтобы помочь другим, в

нашей области много. С 1934 года, 
приходит на донорский пункт Фа- 
риза Давлетова, с 1937 года — ' 
Галина Семовских. Почти двадцати- 
летний донорский стаж имеют Анна 
Виноградова, Анна Маляиская, Пе
лагея Виноградова и другие. За 
это время они сдали более чем по 
40 литров к/рови и спасли жизнь де
сяткам советских людей. Многие из 
этих товарищей награждены почет- 
ны.ми грамотами и значками «До
нор ссСр ».

Д. ПОРОТОВ, 
врач.
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Постоянно повышать 
идейный уровень 

научных кадров
Из опыта работы

♦

А. БУДНИКОВ, 
секретарь паотийного комитета Томского политехнического института

Выполняя постановление Бюро 
ЦК ЕПСС по РСФСР «о неудовле
творительном состоянии политиче
ской работы среди интеллигенции 
в Томской областной партийной ор
ганизации» и решения IV пленума 
обкома КПСС, партийный комитет 
политехнического института в этом 

учебному году уделил больше вни
мания работе с научными кадрами, 
направлял главное внимание на по
вышение их идейного уровня.

Многие научные работники изу
чали марксистско-ленинскую тео
рию самостоятельно. В помощь им 
была создана широкая сеть теорети
ческих семинаров, пр'оводились лек

ции, консультации, теоретические 
конференции.

Большая группа научных работ
ников изучала философию: изучение 
философии коммунистами и беспар
тийными научными работниками 
было связано с их научной и учеб
но-педагогической деятельностью. 
Было создано шесть философ
ских теоретических семинаров. 
Они объединяли. 99 научных ра
ботников. Семинарами руководили 
профессора Тронов и Алабужев, до
центы Соколов, Крапивенский, Ак- 
сарин, Кузнецов. В работе семина
ров принимали участие консультан
ты с кафедры марксизма-лениниз
ма.

На ряде факультетов практикова
лись теоретические конференции и 
обсуждение рефератов на кафедрах.

Для изучающих вопросы конкрет
ной экономики было создано 10 се
минаров. Тематика семинаров вклю. 
чает конкретные вопросы тех от
раслей промышленности, для кото
рых факультеты готовят специали
стов. Такая форма учебы помогает 
научным работникам увязывать 
изучение политической экономии,
хозяйственной политики партии с 
конкретными проблемами экономики 
того или иного производства или 
отрасли промышленности, способст
вует приб.тижениго научно-исслг'ло. 
вателъской работы к нуждам произ
водства.

На семинаре геологоразведочного 
факультета (руководитель доцент 
С. С. Сулакшин) были изучены та
кие, например, темы: основы управ- 

I ления социалистической промыш
ленностью, пути повышения произ
водительности труда в геологораз
ведочном деле, пути снижения себе
стоимости геологоразведочных ра
бот, оборотные средства в геолого
разведочных работах и пути уско
рения их оборачиваемости. Всего 
было проведено 12 занятий.

На кафедре графики работал се
минар по политической экономии 
капитализма. Группа научных ра
ботников посещала вечерний уни
верситет марксизма-ленинизма, 25 
человек слушали лекции по филосо
фии при Доме ученых; для препо
давателей кафедр иностранных язы
ков был прочитан цикл лекций о 

строительстве социализма в странах 
народной демократии.

Наряду с ранее утвержденной 
тематикой в сети партийного про
свещения активно прошло изучение 
материалов декабрьского и февраль
ского Пленумов НЕ ЕНОС, а также 
VI и VII сессий Верховного Совета 

jCCCP. ■
По актуальным волросан между- 

; народной и внутренней политики 
партком организовал лекции и до
клады для всех научных работни
ков института. Так, с докладами о

решениях декабрьского и февраль
ского Пленумов ЦЕ ЕПСС выступил 
первый секретарь обкома ЕПСС тов. 
Москвин. Лекцию «О некоторых 
вопросах идеологической работы 
партии» прочитал работник ЦК 
КПСС тов, Еосульнпков. Были про
читаны лекции о международном 
положении, о вкладе VIII съезда 
Коммунистической партии Китая в 
марксистско-ленинскую теорию, о 
состоянии современной советской 
литературы, а также на некоторые 
естественно-научные темы. Посе
щаемость этих лекций была очень 
высокой.

Все это положительно сказа
лось на научной деятельности и на 
улучшении учебной и воспитатель
ной работы среди студентов.

Большинство научных работни
ков настойчиво ведет научные ис
следования. В последние годы выш
ли из печати монографии и учеб
ные пособия профессоров Бутакова, 
Воробьева, Стрельникова, Халфина, 
Розенберга, Еремина, Доцентов 
Усова, Титова и других. Заметно 
некоторое оживление научно-иссле
довательской работы на кафедрах 
общественных наук. Так, если 
раньше большой коллектив сотруд
ников кафедр марксизма-ленинизма 
и политической экономии печатал 
одну— две работы в год, то сейчас 
сдан в печать сборник из 12 работ, 
готовятся Б печати еще 13 работ.

Ведущее место в дальнейшем раз
витий научных исследований в вузе 
призвана занимать кафедра. Ор
ганизатором всей работы кафедры 
должен быть ее заведующий. Лич
ный пример в данном случае играет 
важную роль.

Вот факты. Большой коллектив 
научных работников горного фа
культета длительное время почти 
не давал никакой научной продук

ции. Слабо были организованы 
учебный процесс, воспитательная 
работа. Еогда же партийная органи
зация факультета, декан т. Проску
рин и заведующие кафедрами 
тт. Баканов, Леонтьев, Алимов и 
Титов по-настоящему взялись ,за 
организацию научных исследова
ний, работники кафедр опубликова
ли много интересных научных p;i- 
бот, улучшились организация учеб
ного процесса, качество преподава
ния, воспитательная работа, резко 
повысились успеваемость и дисцип
лина студентов.

И, наоборот, стоило коллективу 
 ̂ научных работников химико-техно
логического факультета, и прежде 
всего, заведующим кафедрами тт. 
Володину, Норкину, Ходалевичу 
ослабить внимание к научно-иссле
довательской работе, как это немед
ленно отрицательно сказалось на 
всей деятельности факультета.

Чем инициативнее действует пар
тийная группа кафедры, тем инте

реснее поставлено дело и ощутимее 
результаты его. (Следует отметить 
таких парторгов, как тт. Еесенних, 
Астафуров, Алимова, Тихонов, Це
хин, Немирова и другие, которые 
умело и настойчиво решают постав
ленные задачи. Этого никак нельзя 
сказать о бывшем парторге кафед
ры тов. Зубареве, который был за 
бездеятельность снят с работы, а 
также о тов. Райском —  парторге 
кафедры горного факультета.

Большое воспитательное значе
ние имеют научно-технические коп- 
ференции. Проводятся они у нас по 
факультетам ежегодно. Их воспи
тательная роль увеличивается на
много, если в их работе участвуют 
инженерно-технические работники с 
производства, ученые из других 
вузов и научно-исследовательских 
учреждений.

Интересно, например, прошли 
нынче конференции на геологораз
ведочном и горном факультетах, 
посвященные 40-летию Советской 
власти.

У нас практикуется направление 
научных работников в другие вузы 
и особенно на предприятия для уча
стия в конференциях и для оказа
ния практической помощи работни
кам производства на месте.

Хорошим мероприятием, которое, 
несомненно, сыграет положительную 
роль в улучшении воспитательной

работы в институте, является набор 
в аспирантуру кадров с производст
венным стажем. Это повышает ка
чество подготовки как самого буду
щего научного работника, так и ин. 
женеров, которых ему предстоит 
воспитывать.

Используя накопленный опыт, мы 
должны настойчиво повышать идей
ный уровень научных работников.

В этом деле у нас еще много не
достатков, нерешенных вопросов. В 
работе отдельных семинаров наблю
далась тенденция ограничения изу
чения философских тем рамками 
специальной науки. На семинарах 
слабо еще разоблачается буржуаз
ная идеология. Много недостатков 
в организации занятий. Над устра
нением этих недостатков должна 
работать сейчас вся партийная ор
ганизация института.

Решение задач, поставленных 
перед высшими учебными заведени
ями XX съездом ЕПСС по коренно
му улучшению подготовки буду
щих специалистов, требует сущест
венного улучшения воспитательной 
работы среди профессорско-препода
вательских кадров, которые призва
ны готовить квалифицированных: 
специалистов и высокоидейных^ 
преданных делу партии людей.
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Получено 
молока на 100 га 

сельхозугодий 
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1 Васюганский
2 Парбигскнй 
S Бакчарский
4 Чаииский
5 Томский
6  Колпашевскнй
7 Парабельский
8  Тегульдетский
9 Асивовсквй

10 Каргасоксвнй
11 Пудинский
1 2  Александровский
13 Кривошевнский
14 П.-Троицкий
15 Молчановский
16 Кожевннковский
17 Туганский
18 Зырянский
19 В.-Кетский
2 0  Ш егарский

40,7 40,9 666 — 40
38,0 40,6 865 — 147
36,2 41,9 653 — 2 2 2
35,0 47.2 695 — 309
34,8 27,9 775 — 115
34,2 43,7 632 — 2 1 1
33,9 35,5 555 — 10 1
31,9 42,3 549 — 186
29,2 26,0 835 — 13
28,8 33,5 568 — 70
27,2 17,2 586 — 49
26,1 25,8 562 — 118
23,8 31,4 579 — 327
23,7 24,2 767 — 157
23,0 25,8 721 — 165
21.7 21,3 860 — 1 2
16,2 17,5 711 — 185
14,6 14,0 563 — 119
13,1 16,7 434 — 158
12,9 14,8 657 — 204

172
186
166
167
185 
114 
103 
145 
219

91
147
133
127
167
143
189
186 
159

83
153

СОРЕВНОВАНИЕ МАШИННО-ТРАКТОРНЫХ
СТАНЦИЙ
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1 Галкинская 44,9 737 — 203 185
2 Высокоярсвая 44,2 951 — 169 190
3 Пороевнекая 42,9 760 — 138 174
4 Парабельская 39,8 541 — 124 98
5 Чаинская 39,6 785 — 192 178
6 Чажемтовская 35,9 632 — 2 1 1 114
7 Светлянсяая 35,2 667 — 315 161
8 Парбнгская 35,1 809 — 132 183
9 Корниловская 33,9 743 — 115 197

10 Томская 32,0 940 +  35 303
1 1 Красноярская 31,8 549 — 186 145
1 2 Старицынская 30,6 619 — 2 130
13 Коломивская 30,4 623 — 438 159
14 Лсиновская 29,2 860 — 1 2 235
15 Мнтрофановская 29,2 792 — 16 192
16 Сергеевская 26,8 785 - 1 3 6 164
17 Вороновская 25,4 994 — 13 2 1 2
18 Кривошеинская 24,7 591 — 294 126
19 Тунгусовская 24,4 718 — 245 142
20 Рыбаловская 24,4 571 — 350 128
2 1 Молчановская 23,4 725 — 100 143
2 2 Ключевская 23,3 494 — 266 129
23 Уртамская 23,0 940 +  93 196
24 Пудинская 22,9 586 +  49 147
25 Чилийская 2 2 ,1 810 — 77 199
26 Петропавловская 21,4 919 — 162 204
27 Пышкинская 2 1,0 748 — 179 171
28 Ювалинская 19,1 740 — 83 166
29 Громышевевая 17,8 621 — 146 171
30 Баткатская 17.1 767 — 100 175
31 Турунтаевская 16,2 647 — 162 180
32 Рождественская 15,4 697 — 1 1 0 193
33 Чердатская 14,2 559 — 1 1 2 155
34 Туганская 13,9 664 — 262 177
35 Зырянская 12,3 507 — 98 150
36 Гынгазовская 1 1 ,8 614 — 254 150
37 Гусевская 9.4 S36 — 306 1 2 1

НА ПЕРВОЕ МЕСТО ВЫШЕЛ КОЛХОЗ 
„СЕВЕРНОЕ СИЯНИЕ^*

е
к К О Л Х О З Р А Й О Н

Получено 
молока на 
100 Га ceib- 
хозугодий 

(цн)

Надоено ' 
молока на 
1 фуражную 
корову (кг)

1 «Северное сияние» Бакчарский 76,0 1390
2 «Единый труд» Томский 74,7 1150
3 «Путь Ленина» Томский 67,2 942
4 «Путь социализма» Томский 61.5 1063
5 «Победа» Кожевниковский 60,6 1450
6 Имени Ворошилова Колпашевскнй 60,9  . 854
7 Имени Калинина Чаииский 55,8 1128
8 «Путь ленинизма» Колпашевскнй 55,4 849
9 Имени Сталина Парбигский 52,1 1133

10 Имени Микояна Бакчарский 52,0 857
1 ] Имени Красина Чаииский 51,7 910
12 «Заря» Чаииский 48,8 1008
АЗ Имени Буденного Васюганский 48 923
и Имени Калинина Кожевниковский 43,9 1075
15 Имени Ильича Чаииский 43.6 870
16 «Комсомолец» Асиновский 42,2 1073
17 «Память Кирова» Томский 37.8 817
1 Е Имени Жданова Асиновский 37,7 1016
19 «Путь Октября» П ышкнно-Троицкнй 37,7 850
20
2 1

Имени Булганина 
«Красный

Кожевниковский 36,3 1234

Октябрь» Молчановский 36,3 1349
22 Имени Жданова Кривошеинский 35,8 903
23 Имени Сталина Асиновский 34,2 853
2 ^ Имени Хрущева Асиновский 34,0 1050
25 Имени Шевченко
26 «Красный

Кожевниковский 33,4 982

Октябрь» Томский 33.0 892
27 «Серп и молот» Томский 31.2 903
28 «Авангард» Асиновский 31,1 878
29 Имени Кирова Кожевниковский 29.8 896
30 «Коммунист» Кожевниковский 28.5 10 0 2
31 Имени Сталина Кожевниковский 27,7 852
32 Имени Хрущева Кожевниковский 27,5 814  .
33  Имени Шверника Кожевниковский 25,8 919

’- в .
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а л т а й с к и й  к р а й . Животноводы Ведовского свиносовхо- 
ва Троицкого района обязались в этом году увеличить произ
водство свинины по сравнению с прошлым годом в два раза и 
получить 96  центнеров свинины на 100 гектаров пашни. Для 
успешного выполнения взятых обязательств в снижения себе
стоимости свинины в совхозе применяется откорм свиней су
хими кормами и групповое, содержание животных в летних ла
герях, оборудованных самокормушками и автопоилками.

На снимке: общий вид свинооткормочного лагеря Ведовского 
совхоза. (Фотохроника ТАСС),

В БЛИЖАЙШИЕ ГОДЫ ДОГНАТЬ США ПО ПРОИЗВОДСТВУ  
МЯСА, МОЛОНА И МАСЛА НА ДУШУ НАСЕЛЕНИЯ

И С П О Л Ь З У Е М  Б О Г А Т Ы Е  Р Е З Е Р В Ы
Колхозники нашей сельхозартели 

единодушно одобряют постановление 
июньского Пленума ЦК КПСС об 
антипартийной группе Маленкова, 
Кагановича, Молотова.

Правильно отметил июньский 
Пленум ЦК КПСС, что члены ан
типартийной группы не знают нас, 
советских людей, не верят в наши 
силы. Поэтому они и выступали 
против лозунга —  в ближайшие го
ды догнать Соединенные Штаты 
Америки по производству мяса, мо
лока и масла на душу населения.

А мы этот лозунг поддерживаем, 
потому что эта задача нам по пле
чу, потому что наши колхозы рас
полагают огромными резервами для 
увеличения производства продуктов 
животноводства.

За последние годы наш колхоз 
заметно окреп, улучшилась жизнь 
колхозников. Мы создали необходи
мые условия для резкого скачка 
вперед в деле развития животновод
ства. Если в 1956 году колхоз про
извел на сто гектаров земли 19,2 
центнера мяса, в том числе на 100 
гектаров пашни по 8,25 центнера 
свинины, то в этом году производ
ство свинины мы намерены увели-

Обязательство колхозников колхоза имени Сталина,
Парбигского района

чить в пять раз, а производство 
мяса увеличим больше чем в два 
раза. В 1960 году в колхозе будет 
произведено 74,4 центнера мяса на 
100 гектаров сельхозугодий, а если 
учесть мясо, которое получат кол
хозники в личных хозяйствах, то 
его производство на 100 гектаров 
земли составит 82,4 центнера.

Увеличение производства мяса 
пойдет в основном за счет свинины. 
В два раза увеличится производство 
говядины, в полтора раза —  бара
нины, в три с половиной раза —̂  
мяса птицы.

Сейчас в колхозе 85 основных и 
120 разовых свиноматок, в 1960 
году мы будем иметь 100 основных 
и 300 разовых свиноматок. Созда
ем нагульные гурты крупного рога
того скота. В этом году реализуем 
не менее 300 голов молодняка, ко
торый находится на нагуле. Сдадим 
его весом не менее двух центнеров 
каждый.

Намечаем также в 1960 году по 
сравнению с прошлым годом в два 
с половиной раза увеличить произ

водство молока. Это составит на 100 
гектаров земли по 238 центнеров, а 
если учесть молоко, произведенное в 
хозяйствах колхозников, то ■—  342 
центнера. Увеличим дойное стадо с 
310 коров в нынешнем году до 500 
в 1960 году.

Надой молока доведем до 3.000 
килограммов на корову.

Материальная база для роста про
дуктов животноводства в колхозе 
создана. Имеем хорошие животно
водческие помещения, будем строить 
еще новые скотные дворы. Сейчас 
заканчиваем строительство коровни
ка, к осени сдадим в эксплуатацию 
большой телятник.

Сейчас в -колхозе горячая пора. 
Полным ходом ведем заготовку кор
мов. Заложено 2 тысячи тонн силоса 
из дикорастущих, трав. План пере
выполним за счет закладки силоса 
из кукурузы. Ее у нас посеяно 200 
гектаров. Вся площадь посева обра
ботана первый раз. Урожай предпо
лагается получить в среднем по 
200 центнеров с гектара. Заложим

Покончить с безответственным 
отношением к заготовкам кормов

не менее 10 —  11 тонн силоса на 
корову.

Надо больше запасти и сена. На 
заготовку этого корма вышли все 
колхозники. За последнее время тем
пы заготовки сена значительно воз
росли. Приложим все силы, чтобы до 
начала массовой уборки урожая за
кончить заготовку сена.

Мы полны решимости выполнить 
принятые обязательства. Опираясь 
на помощь партии и Советского 
правительства, которые ведут пра
вильную политику в сельском хо
зяйстве, обеспечим резкий роет про
изводства продуктов животноводст
ва, внесем свой вклад в дело борь
бы за победу в мирном соревно
вании с Соединенными Штатами 
Америки.

Ф. СОКОЛОВ, 
председатель колхоза имени 

Сталина, Парбигского района.

Ддгсдьддга д р е д а ж с щ ш ю

МОЛЧАНОВО. (По телефону). В
колхозах зоны Молчановской МТС 
имеются прекрасные луга в пойме 
реки Оби. Особенно хорошие траво
стои в этом году. Успешному веде
нию сеноуборочных работ благопри
ятствует и установившаяся хорошая 
погода. Используя эти возможности, 
многие колхозы включили в работу 
конные сенокосилки, организовали 
косьбу вручную. Более чем на 500 
гектарах скошены травы конными 
сенокосилками в колхозе «Страна 
Советов». Хорошо трудятся машини
сты конных сенокосилок тт. Серди
той И., Лапин А„ Кузнецов И. из 
тракторно-полеводческой бригады 
Гладкова колхоза имени Ленина. 
Вместо 3 гектаров по норме они 
ежедневно скашивают по 4,5 —  5 
гектаров каждый.

Но МТС ведет сенокос плохо. Из 
2.200 гектаров, которые должна 
скосить МТС своими машинами, на 
16 июля 2 самоходными сенокосил
ками и 5 тракторными сенокосиль
ными агрегатами скошено только 
400 гектаров.

МТС из года в год не выполняет 
договоров с колхозами по этому ви
ду работ. И в нынешнем году в за
готовке кормов МТС как следует не 
подготовилась.

Самоходные сенокосилки оказа
лись не отремонтированными. За три 
дня до выезда на луга машинисты 
тт. Махонин и Банников кое-как ос
мотрели машины. В спешном поряд
ке их отправили с усадьбы МТС. Но

на лугах машины не пошли: одна 
поломка происходила за другой. И 
сейчас эти машины больше стоят, 
чем работают. Так, тов. Махонин в 
колхозе имени Ленина скосил только 
30 гектаров трав и столько же сде
лал в колхозе «Путь к коммунизму» 
тов. Банников. Зная, что машини-: 
сты самоходных сенокосилок —  лю
ди неопытные, инженерно-техниче
ские работники МТС на первых по
рах должны были оказывать им 
практическую помощь. Но ни глав
ный инженер тов. Шокин, ни инже
нер по сельхозмашинам тов. Бутин 
ни разу не побывали у них.

Плохо работают и тракторные се
нокосильные агрегаты. В колхозе 
имени Калинина из трех прицепных 
сенокосилок исправна одна. Только 
40 гектаров трав скошено трактор
ным агрегатом в колхозе «Страна 
Советов», а в этом хозяйстве МТС 
должна скосить 500 гектаров трав 
на сено.

Есть случаи, когда сенокосильные 
агрегаты простаивают по вине кол
хозов. Почти день простоял агрегат 
тракториста Ставского и старшего 
.машиниста сенокосилки Янченко в 
колхозе «Путь к коммунизму» из-за 
несвоевременной подвозки горюче
го, Коллектив агрегата много теря
ет времени на обеденный перерыв. 
Пища механизаторам к месту рабо
ты не подвозится, и, чтобы пообе
дать, они вынуждены ходить на по
левой стан за 5 километров.

Совсем плохо обстоит дело со сгре

банием и стогованием сена. Имею
щиеся тракторные грабли вовремя 
не были отремонтированы. Дирекция 
МТС обещала вести сгребание сена в 
колхозе «Путь к коммунизму», но 
на луга привезли неисправные 
тракторные грабли. Потом их пере
дали в колхоз имени Ленина. При
чем, одну секцию так и не смогли 
отремонтировать. Трактор НАТИ ра
ботает на сгребании сена только е 
одной секцией граблей.

Медленно идет скирдование сена, 
в результате допущен очень боль
шой разрыв между сенокошением и 
стогованием.

Исправный стогометатель в кол
хозе «Путь к коммунизму» бездей
ствует из-за того, что нет мотори
ста. Не используется стогометатель 
в тракторно-полеводческой бригаде 
Журова в колхозе «Страна Сове
тов». Из-за плохой организации 
труда много времени простаивает 
стогометатель в колхозе имени Ле
нина.

И никто из работников МТС не 
считает своим долгом заниматься ор
ганизацией труда на сеноуборке, 
механизацией всего комплекса сено
уборочных работ.

Дирекции Молчановской МТС не
обходимо взять под неослабный 
контроль работу каждого сеноко
сильного агрегата, каждой сеноубо
рочной машины и обеспечить ис
пользование техники на полную 
мощность.

П. ПОПОВ.

П рант ичвсная ш нояа  

передового опы т а
изучай, сравнивай,
применяй V себя

Наш опыт выращивания льна-долгунца
Несмотря на неблагоприятную по

году, осенью прошлого года на всей 
площади, предназначенной под лен, 
была поднята зябь. В течение ряда 
лет основные площади льна в арте
лях (80— 85 процентов) размеща
ются по ржанищу и только часть—  
по пласту многолетних трав, целине, 
залежи и пропашным культурам. 
Ржанище менее засорено пыреем, 
ромашкой, смолевкой и другими сор
няками.

Правда, пласт многолетних трав 
мы считаем также хорошим предше
ственником под лен, но только при 
условии, если урожай сена в пер
вый и второй год пользования со
ставляет не менее 30— 35 центне
ров с гектара ежегодно, что озна
чает, что почвы из-под многолетних 
трав богаты питательными вещест
вами и чисты от сорняков.

В 1956 году колхоз «Победа» при 
размещении льна по ржанищу на 
площади 200 гектаров собрал уро
жай льносемян по 5 центнеров, 
льнотресты —  по 16 центнеров с 
каждого гектара, а колхоз имени 
Лысенко при посеве льна по мало
урожайному клеверищу на площади 
151 гектар получил урожай льно
семян по 2,42 центнера и тресты—  
по 11,2 центнера с гектара.

Чтобы лучше можно было исполь
зовать машины на льняных полях, 
в колхозах не допускают дробления 
посевов на мелкие участки. В соот
ветствии с принятыми полевыми 
севооборотами лен размещается толь
ко на больших массивах Перед по
севом на участках проводится куль
тивация зяби, под которую в боль
шинстве льноводческих звеньев вно
сятся удобрения из расчета 2 цент
нера суперфосфата и 1,5 центнера 
хлористого калия на гектар. Некото
рые звенья применяют органо-мине
ральную смесь —  5— 6 тонн пе
регноя в снеси с двумя центнерами 
суперфосфата. Льноводы заранее 
приготовляют удобрения для под
кормки.

Перед посевом на большей части 
площадей проводится прикатывание 
почвы деревянными ватками. В те
кущем году на участках с пере
увлажненной заплывающей почвой 
приватывания не делали. Лучшими 
сроками посева льва считаются 
l i —20 вал.

Колхозники придают большое зна
чение посеву льна хорошими семе
нами. Для улучшения посевных ка
честв нынче провели обогрев семян, 
который повысил всхожесть их на 
3— 5 процентов и уве.личил сопро- 
тив.ляемость заболеваниям. Перед 
посевом семена протравили граноза
ном и опудрили гексахлораном.

Лен в колхозах тщательно пропа
лывается, на посевах селекционного 
льна проводится междурядная обра
ботка. Колхозы зоны нашей МТС 
сдают ■ незасоренную тресту.
■ Теребят лен в ранней желтой спе

лости. В текущем году в до'говорах 
колхозов с МТС предусмотрено про
вести теребление льна льнотеребил
ками на площади 1.730 гектаров. 
Обмолот проводится льномолотилка
ми «МЛС-2,5». Не позднее чем че
рез 3— 5 часов после теребления 
лен связывается в снопы. Не допу
скается разрыва между тереблением, 
обмолотом и расстилом льна более 
чем в 10 дней.

Лен расстилается на лугах тон
ким слоем, не более 1,5— 2 тонн 
соломки на гектар. Колхозники ста
раются вовремя поднять лен со 
стлищ, не дать ему перележать, осо
бенно в теплую дождливую осень. 
Поднятый в конуса лен. после про
сушки немедленно сортируют и сда
ют на льнозавод. Тщательная сор
тировка тресты проводится под на
блюдением звеньевых.

Увеличения сдачи продукции го
сударству колхозники будут доби
ваться за счет повышения урожай
ности и качества льнотресты и 
льносемян.

Внутри полеводческих бригад кол
хозов зоны нашей станции уком
плектованы постоянные льноводче
ские звенья. Звеньевые, как прави
ло, имеют большой опыт и стаж ра
боты, являются хорошими помощ
никами бригадиров и замечательны
ми организаторами труда. Далеко за 
пределами нашего района известны 
имена мастеров-льноводов —  Героя 
(Социалистического Труда И. А. Оде- 
рова, С. Е, Логунова, А. М. Карма- 
лыс, Журова, Щепиной, Вейда, 
Яковлева и других.

Звеньевая организация труда в 
льноводстве оправдывает себя, и 
мы стараемся укреплять льноводче
ские звенья.

Передовые льноводы прилагают 
все силы к тому, чтобы вырастить 
высокий урожай на всей плбщади 
посева, получить более 5 центнеров 
волокна и не менее 5 центнеров се
мян с гектара. Но и это обязатель
ство не является пределом.

В колхозах будет с каждым годом 
расширяться объем механизирован
ных работ в льноводстве. Это позво
лит проводить уборку в лучшие и 
самые сжатые сроки, ликвидировать 
потери, получать льняное сырье и 
семена высокого качества. Посев 
льна только первоклассными семе, 
нами также дает значительную при
бавку урожая.

Лен-долгунец —  трудоемкая куль
тура. Но труд колхозников, вложен
ный в выращивание его, щедро 
оплачивается. В прошлом году за 
сданную льняную продукцию колхо
зы зоны нашей МТС получили 13 
миллионов 954 тысячи рублей, или 
по 5,840 рублей с каждого гектара 
посева льна. Лен дал 52 процента 
общего денежного дохода. В колхо
зах «Комсомолец» каж;дып из 300 
гектаров посева льна дал по 8,5 
тысячи рублей денежного дохода, 
«Красное Знамя» —  по 8 тысяч 
рублей, имени Ленина —  по 7 ты
сяч рублей. Из 11 обслуживаемых 
МТС колхозов по итогам 1956 года 
10 артелей стали миллионерами.

В прошлом году средняя оплата 
трудодня колхозников в целом по 
колхозам зоны МТС только деньга
ми составила 5 рублей 46 копеек. В 
артели «Комсомолец» при средней 
выдаче на трудодень по 8 рублей 
80 копеек на льноводческий трудо
день было выдано по 13 рублей. 
Кроме того, на каждый трудодень 
распределили по 0,5 килограмма 
пшеницы, приобретенной за счет 
льна.

Колхозники этой артели, занятые 
в льноводстве, имели хорошие дохо
ды. Денежный доход семьи Скульт 
достиг 34.479 руб.чей. Кроме того, 
семья подучила 63,1 центнера зер
на. Только в порядке дополнитель
ной оплаты бригадирам, звеньевым 
и другим колхозникам, участвовав
шим в льноводческих работах, кол
хозом выдано 195 тысяч рублей.

М. КОСАЧ,
гяавный агроиои Асиновской МШ,

Улучшаем санитарное 
состояние сел

После перестройки работы район
ных учреждений здравоохранения 
на врачебных участках введена дол
жность санитарного фельдшера. Мне 
хочется поделиться опытом своей 
работы в этой должности. Санитар
ный фельдшер прежде всего должен 
опираться в своей работе на широ
кий актив. У нас организована под
готовка общественных санитарных 
уполномоченных. Правда, их еще не 
так много. Мы будем проводить за
нятия по программе санитарного 
минимума с колхозными доярками, с 
работниками торговли и обществен
ного питания.

В поселке Тымске, Каргасокского 
района, на сходе граждан обсужден 
вопрос о благоустройстве села и 
принято решение бороться за чисто
ту и культуру поселка. Жители се
ла Петрова, Коновалов, Костырев и 
другие посадили саженцы на своих 
усадьбах. Комсомольцы и молодежь 
озеленили территорию маслозавода, 
больницы, отделения связи. Домо
хозяева стали больше следить за 
чистотой на усадьбах.

Я побывал в четырех населен
ных пунктах, познакомился с их са
нитарным состоянием. В поселке 
Усть-Тым не соблюдались санитар
ные требования на молокоприемном 
пункте. Эти недостатки устраЙены.

Помогает нам в работе санитар
но-просветительная стенная газета, 
которую мы выпускаем. Организо
вана доска вопросов и ответов на 

медицинские темы. Большую по
мощь в этом оказывает заведующая 
аптекой тов. Типсина.

Медицинские работники ведут ак
тивную санитарно-просветительную 
пропаганду, проводят беседы на те
мы: «Значение санитарной очист
ки», «Зеленые насаждения и их 
польза для здоровья», «Желудочно- 
кишечные заболевания и борьба е 
ними» и другие.

Встречаются у нас в работе за
труднения, не всегда руководители 
колхозов и  учреждений выполняют 
наши требования.

Необходимо улучшить снабжение 
дезинфицирующими веществами. 
Облздравотдел должен обеспечить 
транспортом Тымскую больницу 
для обслуживания отдаленных лесо
заготовительных пунктов Еаргасок- 
екого района.

М. ГОЛЬЯМПОЛЬСКИЙ.

Чтобы не терпеть 
убытки зимой...

Во многих городских органнза- 
пиях: грузовой и пассажирской 
автобазах, автохозяйстве дорож
но-мостовой конторы, тресте 
«Томскетрой», горпищеторге и дру
гих— автомашины зимой стоят на 
открытых плошадках.

Работа таких автомашин зимой 
намного ухудшается, так  кик на 
площадках нет средств для подогре
ва машин при за1пуоке двигателей 
после ночной стоянки. Шоферам 
приходится тратить много времени 
на раскручивание коленчатых ва
лов машин или подогревать маши
ны е помощью факелов и костров. 
Такой подогрев нарушает правила 
противопожарной охраны и техни
ки безопасности, снижает выход 
автомашин на линию.

Чтобы' шоферам будущей зимой 
не пришлось так  же подогревать 
машины, необходимо, не теряя вре
мени, оборудовать стоянки автома
шин средствами для подогрева их.

Наиболее рациональные способы 
подогрева машин —  пароподогрев и 
электроподогрев. Как показал опыт 
прошлой зимы, шофер заводит ма
шину на площадках, оборудован
ных пароподогревом, 20 минут, а 
нв необорудованных —  в среднем 
час.

К. вы м ятнин.

На маршруте Том ск—  
Ш егарка

Если поверить расписанию' дви
жения автобусов по маршруту 
Томск— Шегарка, то можно поду
мать, что на этой линии все об
стоит благополучно. К сожалению, 
это далеко не так.

Доехать до Шегарки из Томска 
не так-то легко. Автобуса на На
бережной реки Ушайки приходится 
ждать не менее часа, во эта маши
на идет только до понтонного мо
ста, Пассажиры с чемоданами, с 
детьми на руках, обгоняя друг дру
га, устремляются по мосту на ле
вый берег Томи, чтобы поскорее 
запять очередь к другому автобу
су. Впрочем, занять очередь— еще 
не значит сесть в машину.
На линии Томск— Шегарка курси

руют три автобуса и несколько 
грузопассажирских такси. Этого 
количества машин явно не хва
тает. На остановке всегда скапли
вается много народа. Счастливцы 
попадают в автобус. Остальные об
ступают любую проходящую грузо
вую автомашину и, не считаясь ей 
вседги неудобствами пути, до преде
ла заполняют кузовы, едут стоя— > 
лишь бы ехать.

А на противоположном, право* 
берегу Томи стоит такая же толпа 
пассажиров, приехавших из райо
нов и ожидающих автобуса в центр 
города. Ни на той, ни на другой 
стороне нет даже примитивного па
вильона, где бы можно было отдох
нуть в ожидании автобуса...

Томская пассажирская а/втобазаи 
Шегарская автоколонна в ущерб 
удобствам населения, во избежание 
«лишних» расходов, связанных с 
оплатой за пользование понтонным 
мостом, предпочитают доставлять 
пассажиров только до моста. Между 
тем, недавно пригородное авто
бусное сообщение осуществлялось 
одной Томской автобазой, и  тогда 
пассажиры без пересадки достав
лялись до Шегарки и обратно. 
Этот пвряд01К надо восстановить.

В. ИВИН.

Лучше поливать улицы
На переулке Батенькова (город 

Томск) большое движение авто
транспорта. Жители переулка не 
имеют возможности открыть окна: 
пыль проникает в квартиру. Авто- 
поливщик появляется нерегулярно, 
а когда и появляется, мало поли
вает дорогу.

Другае улипы города поливаются 
не лучше нашей.

Я знаю, что в других городах 
лучше заботятся о том, чтобы ули
цы были чистыми, по нескольку 
раз в день «умывают» их. Надо и в 
Томске наладить регулярную по- 
ливиу улиц.

А. НАЗАРОВА, 
ра6отни11а гормоязавода.

Перерыв, но только 
не обеденный

в  заводскую многотиражную га
зету неоднократно обращались ра
бочие с просьбой повлиять на рабо
ту столовой и ее буфетов. Заведу
ющая столовой тов. Карасева кое- 
что сделала. Раньше в вечернюю 
смену было трудно что-либо выб
рать —  в меню почти все блюда 
вычеркивались. Сейчас этого не на
блюдается. Но очереди во время 
дневной смены не уменьшились. В 
перерыв трудно получить обед в 
нашей столовой. Вот и получается, 
что «обеденный» перерыв у нас 
только по названию.

Но больше всего возмущаются ру
ководителями столовой рабочие ноч
ной смены. Буфеты должны у нас 
работать и ночью. А они зачастую 
закрыты. Крайне плохо снабжает 
рабочих буфет цеха формовой и не- 
фориовой техники. Если он и бы
вает открыт, то в нем часто нет 
ничего, кроме черствых булочек^ 
Бывали случаи, когда в буфетах 
продавались некачественные про
дукты.

А. АФАНАСЬЕВ,
рабочий завода резиновой обуви. '

-J

Странные порядки
Отряд Л1 2 напшино-дорожноЙ 

станции 66, расположенный у 
поселка Тызырачево, Шегарског» 
района, должен благоустраивать до
роги. Делает это он крайне медлен
но и плохо. Техника, принадлежа
щая отряду, не была отремонтиро
вана вовремя: не хватило запас-, 
ных частей, Ч.гсть машин не рабо
тает до настоящего времени.

Коллектив отряда небольшой —* 
23 человека, но организованности в 
работе мало. Воспитанием рабочих 
никто не занимается. За все время 
не было ни одного собрания, ни 
одного производственного совеща
ния. Начальник отряда тов. Вени
ков ни разу не собрал людей, но 
поговорил е ними. Мало внимания 
обращает тов. Веников и на быто
вые нужды рабочих. В общежитиях 
грязь, теснота, нарушаются элеиеп- 
тарные сайитарные нормы.

Не принимает мер для изменений 
обстановки в отряде и руководство 
машинно-дорожной станции. На
чальник станции тов. Иванов ж 
главный инженер тов. Сыркин бы
вают здесь очень редко.

Г. КУЛМАНАКОВ, 
инструктор Шегарского райкома 

ВЛКСМ.
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В о п р е к и  с п р о с у
1. с БОЛЬНОЙ ГОЛОВЫ 

НА ЗДОРОВУЮ
Длинная очередь на проспекте 

имени Ленина. Странно видеть ее, 
тем более, что здесь стоят люди, 
которые... хотят пить. Выпить в 
жаркий день стакан газированной 
БОДЫ стало в Томске трудной проб
лемой.

Пойдем по улицам города. У ма
газина Л1 2 горпищеторга сатура
торная установка для продажи га
зированной воды не работает, на 
территории подшипникового завода 
киоск, где должны продаваться во
ды, закрыт. Так же и во многих 
других местах.

Газированная вода зачастую не 
охлаждается только потому, что 
работники торгующих организаций 
не хотят подвезти лед.

В горпищеторге и горторготделе 
находят отговорки, стараясь сва
лить с себя вину за это. «Нам рай
исполкомы и горисполком мешают 
наладить торговлю прохладительны
ми напитками. В частности, по про
спекту Ленина не разрешают торго
вать квасом, заставили убрать две 
сатураторных установки •>•.

Председатель Куйбышепс.чого рай
исполкома тов. Окунев, опровергая 
это обвинение, объясняет: «Продав
цы сатураторных тележек сливают 
воду прямо на асфальт. Кроме всего 
прочего, от этой воды гибнут зеле
ные насаждения. Предлагаешь ру
ководителям горпищеторга передви
нуть тележки на несколько метров, 
не нарушать правил торговли —  
они попросту перестают торговать 
водой».

2. В ЧЕМ КОРЕНЬ ЗЛА?
Что ни говори, а хочется в июль

ский день отведать освежающе хо
лодной окрошки. Не хитрое блюдо и 
готовить его быстро. Но есть одна 
тонкость в «технологии» приготов
ления окрошки. Весьма существен
ное место в этом блюде отведено 
хлебному квасу. А его трудно най
ти в городе.

Да разве только окрошка? Ведь 
как приятно, когда печет соллпе, 
просто выпить кружечку ледяного 

кислосладкого кваса или хорошего 
морса, но ведь их не найдешь.

Почему же в Томске в продаже 
мало кваса и морса?

Ответ на этот вопрос мы получи
ли там, где, производят напитки —  
на Томском горпищекомбинате.

Может быть, горпищекомбинат не 
выполняет план? Нет. План июня 
перевыполнен и по выпуску фрук
товых вод и по производству ква
са, товарного сиропа и морса.

Начальник областного управ
ления промышленных и продоволь
ственных товаров тов. Грохотов 
говорит:

—  Горпищекомбинату дано рас
поряжение производить кваса и 
морса столько, еко,дьво способны 
выбрать потребители.

 ̂ Комбинат способен ежесуточно 
выпускать до 12.000 литров фрук
товых вод, около 8.000 литров мор
са и до 30.000 литров кваса.

Однако торгующие организации 
постоянно не выбирают квас и 
морс. Возни с этой продукцией 
много, отговариваются они, а вы
ручка низкая.

Не желают заниматься «мелоч
ной» торговлей, несмотря на ши
рокий спрос населения, основные 
потребители горпищекомбината —  
горпищеторг, трест столовых, же
лезнодорожный ресторан, военторг 
и линейный орс. Все- они вместе 
за первые десять дней июля выбра
ли кваса только 57 тысяч литров, 
а морса лишь 9,5 тысячи литров. 
Горпищеторг и военторг за это-^рре- 
мя не взяли ни одного лит1̂  морса.

Факты говорят о том, что есть 
все условия для резкого увеличения 
продажи населению безалкогольных 
напитков. Основные торговые орга
низации, и в первую очередь трест 
столовых и горпищеторг, должны 
пересмотреть свои заявки и при
нять решительные меры к тому, 
чтобы ежедневно продавать населе
нию не менее 6.000— 7.000 литров 
морса и 20— 25 тысяч .литров ква
са.

3. ВИНОВАТА И АДМИНИСТРАЦИЯ
Надо лучше заботиться о тех, кто 

в жаркий день стоит у стайка. Од
нако на таких крупных заводах, 
как подшипниковый, электромеха
нический, «Сибэлектромотор», гази
рованная вода есть только в одном- 
двух цехах, квасом и морсом ни в 
буфетах, ни в столовых не торгу
ют.

Виноваты не только торгующие 
организации, но и администрация 
заводов. Рабочие сборочного цеха 
электролампового завода не раз жа
ловались на то, что газированная 
вода не охлаждается. Стоило адми
нистрации цеха договориться со 
столовой, и в цех стали приносить 
лед. А вот на заводе резиновой обу
ви руководители никак не -найдут 
времени для того, чтобы разобрать
ся, почему в киоске закройно-на- 
мазочного участка продается вода с 
хорошим газом и сиропом, а в киос
ках цеха № 14 и цеха вулканиза
ции рабочим или предлагают теп
лую воду с неприятным привкусом, 
пли вообще ничего не продают.

Рейдовая бригада газеты
«Красное Знамя»;

Г. АРНОЛЬД,
рабочая электролампового завода.

В. КАЗИН,
рабочий электромеханического 

завода.
A. АФАНАСЬЕВ,

рабочий завода резиновой обуви.
В. БЕЛЯЕВ, 

пенсионер.
Ю. АНИСИМОВ, 

студент университета.
С. МОРОЗОВ, 

госторгинспектор.
B. ЛИТВИНОВА.

работник редакции.

В братской Чехословацкой республике
в  государственном хозяйстве Еноч под Прагой проходят испыта

ния новые чехословапкие и зарубежные сельскохозяйственные ма- 
I шины, предназначенные для комплексной уборки кормовых куль-
i Tvr>.
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Исполнилось 25 лет со дня выхо
да первого номера районной газеты 
«Еожевниковский колхозник». В 
юбилейном номере газеты редакция 
опубликовала полосу материалов об 
активных селькорах и старейших 
работниках типографии. В числе 
селькоров —  заведующий передовой 
в районе свинофермой колхоза име
ни Шверника А. Я. Звирбулис. Од
ним из старейших активных участ
ников газеты является председатель 
Старо-Ювалинского сельсовета И. М. 
Моисеев. Часто выступает в газете 
учитель тов. Гейм.

Активно участвуют в работе га
зеты знатный комбайнер Чилинской 
МТС тов. Ходоренко, бухгалтер кол
хоза «Победа» тов. Долганов, пред
седатель райплана тов. Головенко.

Юбилей газеты явился и юбилеем

производственной деятельности ста
рейшего наборщика типографии тов. 
Игнатова. Он набирал еще первый 
номер газеты и с тех пор бессменно 
работает в типографии. В газете 
опубликован портрет тов. Игнатова 
и материал о его работе. Рассказы
вается и о других работниках типо
графии: наборщице тов. Зориной, 
печатнике тов. Камейше и машини
стке тов. Слееаревой.

Публикуя эти материалы и при
ветственные телеграммы организа
ций, поздравивших газету с 25-лет- 
ним юбилеем, редакция призывает 
рабселькоров помочь ей успешно ве
сти борьбу за выполнение принятых 
колхозами и МТС социалистических 
обязательств, в распространении пе
редового опыта, в борьбе за дейст
венность публикуемых материалов.

А. КУЗИН.

Бр а к о н ь е р ы  н а к а з а н ы
Капитан теплохода «Урал»

Н. М. Захаров, механик П. И. 
Киселев и пассажиры В. М. Сто- 
яновский. Н. Долженко, проезжая 
по р. Томи, заметили лося.

Несмотря на то, что гаплоход 
буксировал баржу, команда
устроила погоню за зверем. По.

пытки поймать лося оказались 
безуспешными благодаря вмеша- 
те.льстзу госохопшепектора гов. 
Михайлова.

Все участники запрещенной 
охоты подвергнуты денежному 
штрафу по 100 рублей каждый.

По следам неопубликованных 
писем

О задержке с доставкой сель
хозмашин в колхозы области по 
вине Нарымского агентства реч- 
пароходства нашеал в редакцию 
тов. Козызаев (Верхне-Кетский 
район).

Из Томского эксплуатационно
го участка Обского пароходства 
нам сообщили, что меры по 
устранению недостатков приняты. 
За судами, перевозящими сель
хозмашины, установлен особый 
контроль. В настоящее время эти 
грузы доставляются своевремен
но.

За задержку в доставке сель
хозмашин в село Белый Яр, 
Верхне-Кетского района, началь
ник Нарымского агентства тов. 
Власов н старший диспетчер тов. 
Филатов серьезно предупрежде
ны.

В цехе машиностроительного 
I завода имени Георгия Димитрова j 
! в городе Бланоко ведется обра.
{ ботка деталей рабочего колеса ; 
I турбины для гидроэлектростан. i 
I ции, сооружаемой на реке Орли, 

це.
На снимке: в цехе завода. 
(Чехословацкое телеграфное 

агентство).

К И Н О

^ ^ М и к о л н а -

паровоз”
На Жвчлезнодорожных путях сто

ят эшелоны. На вагонах надписи: 
«40 человек. 8 лошадей». Эшело
ны направляются на фронты импе
риалистической войны. Мимо плат
форм, груженных пушками, по- 
ХО'ДНЫМИ кухнями, около которых 
толпятся солдаты, идет маленький 
курносый паренек. Это сын помощ
ника машиниста Миколка по про
звищу «паровоз».

Каждый раз при виде еду^щих на 
фронт солдат Миколка вспоетнает 
слова отца, который ругает буржу
ев, затеявших войну. Маленькому 
Миколке трудно разобраться в том, 
что происходит на белом свете, но 
скоро он становится свидетелем и 
участником больших событий и по
степенно начинает понимать их 
смысл.

Фильм «Миколка-паро'воз» пред
назначен для детей, но его с ин
тересом смотрят и взрослые. Авто
ры фильма сумели через судьбу од
ной семьи железнодорожника пока
зать жизнь и борьбу рабочего клас
са в годы империалистической вой
ны, Великой Октябрьской револю
ции и гражданской войны.

Все в фильме ироникнуто теп
лым сочувственным отношением 
авторО'В к маленькому герою, сыну 
рабочего-большев'ика, которому 
пришлось перенести нелегкие ис
пытания. Много В этой киноповести 
подлинно народного юмора, напри
мер, в сценах между дедом Остапом 
(артист Г. Гумилевский) и Микол
кой, в эпизоде устроенных парти
занами мнимых похоронах.

Любознательный Миколка, роль 
которого живо и непооредственно 
исполняет Вова Гуськов, жадно и 
пытливо, вглядывается в окружаю
щий мир. Зритель видит на экране 
бесправную, полную унижений 
жизнь трудящихся в царской Рос
сии.

Но вот произошла революция, 
власть взяли в свои руки рабочие 
и крестьяне. Отец и дед Мяколки 
возвратились из тюрьмы. Им пред
стоит еще маого и упорно бороть
ся, отстаиная свободу и счастье 
своего народа.

Большое место в фильме занима
ют эпизоды борьбы партизан и 
красноармейцев с немецкими окку
пантами. Немало подвигов совершил 
вместе е партизанами «больше
вистский сын» Миколка. ■

Противник разгромлен, ж отец 
Миколки, комиссар (артист Н. Бар
мин) roBOipHT: «С такими сынами 
обязательно победим. Никому не 
отдадим своей Родины! Никогда!».

Фильм рассказывает о событиях 
славных лет революции и граждан
ской войны ввволнованно, романти
чески приподнято. Перед зрителем 
как бы оживают страницы истории, 
он видит подвиги рядовых солдат 
революции и юных героев, сражав
шихся рука об руку с отцами.

Но в фильме есть и недостатки. 
Например, в отдельных сценах, 
когда зритель с напряжением сле
дит за происходящим на экране, 
кажутся неуместными «коммента
рии» дактора, они отвлекают зри
теля, мешают ему.

Несколько однообразными вы
глядят некоторые боевые эпизоды.

Однако в целом фильм оставляет 
хорошее впечатление, воспитывает 
у юного зрителя, для которого он 
предназначен, любовь к своему на
роду, в его героическому прошло-

И. ФЕДОРОВА.

*) «Миколка-паровоз». Произ
водство киностудии «Беларусь- 
фильм» 1956 г. Сценаристы 
М. Льшьков,-, М. Садкович. ре
жиссер-постановщик Л. Голуб.

‘'л''’ ' ' к  ' '  '
На снимке: копнитель сена марки НРК-1,6. В течение часа эта 

машина собирает в копны сено на площади 0 ,8 — 1,4 гектара.
(Чехословацкое телеграфное аген:0:тво).

„УВАЖЕНИЕ И ЛЮБОВЬ, 
НАСТОЯЩЕЕ ТОВАРИЩЕСТВО"

ПРАГА. 15 июля. (ТАСС). Как 
передает Чехословацкое телеграф
ное агентство, сегодня чехосло
вацкие газеты публикуют на пер
вых страницах сообщение о вос
кресном отдыхе Партийно-прави
тельственной делегации Советско
го Союза в Ланах, где продолжа
лись переговоры между партийно
правительственными делегациями 
СССР и Чехословацкой Респуб
лики.

Газеты помещают также откли
ки чехословацких трудящихся на 
визит Советской Партийно-прави
тельственной делегации и сооб
щают об обязательствах, которые 
берут на себя трудящиеся в честь 
визита советских гостей.

Газета «Руде право» публикует 
передовую статью, озаглавленную 
«Уважение и любовь, настоящее 
товарищество». В статье отме
чается, что верность идеям проле
тарского интернационализма всег
да составляла одну из наиболее 
замечательных традиций чехосло
вацкого революционного рабочего 
движения и Коммунистической 
партии Чехословакии. В статье 
далее подчеркивается, что КПСС 
является руководящей партией, 
настоящим центром международ
ного коммунистического движе
ния. «Именно оттуда, от этой пар
тии и от ее ленинского руководст
ва, — говорится в статье, — ис
ходит знаменательная инициатива, 
в новом' развитии и подъеме меж

дународного революционного 
мышления и движения. Мы счи
таем, что было бы лицемерием 
заявлять о своем согласии с иде
ями построения социализма и од
новременно не присоединиться к 
заветам Ленина и ленинизма, не 
присоединиться к Октябрьской 
революции и ее результатам, не 
присоединиться к Советскому Со
юзу и не идти с ним плечом к 
плечу, рука об руку».

В статье далее подчеркивается, 
что Коммунистическая партия 
Чехословакии и сейчас свою борь
бу за построение социализма счи
тает не только внутренней зада
чей, но и первоочередной обязан
ностью по отношению к междуна
родному рабочему движению. 
Международная реакция яростно 
и всеми силами нападает на со
циалистический лагерь. Она стре
мится прежде всего изолировать 
от Советского Союза страны на
родной демократии —■ главным 
образом те из них, которые непо
средственно граничат с капитали
стическим миром. «В таких уело-' 
ВИЯХ, — говорится в статье, — 
верность великим заветам К. Мар
кса и В. И. Ленина означает 
прежде всего укрепление един
ства социалистического лагеря, 
прочно сплоченного вокруг Со
ветского Союза, сохранение и 
укрепление единства его действий 
со всем международным револю
ционным рабочим движением».

На снимке: новый мост имени Яна Швермы в Праге.
(Чехословацкое телеграфное агентегао].

Французский Haf&fl отметил 14 июля под 
лозунгом борьбы ^  демократические права, 

за мир во всем мире
ПАРИЖ, 15 июля. (ТАСС)'. 

Широкие трудящиеся массы 
Франции отметили национальный 
праздник —• 14-е июля дальней
шим сплочением своих рядов в 
борьбе за демократические права 
и восстановление мира в Алжире. 
В Марселе по призыву комитета 
борьбы в защиту справедливости 
и свобод состоялась демонстра
ция, прошедшая под лозунгами 

Мир в Алжире», «Фашизм не 
пройдет». В Тулоне состоялась 
аналогичная демонстрация, орга
низованная по инициативе Комму
нистической партии, социалисти
ческой, радикал-социалистиче- 
ской партий, союза прогрессив
ных республиканцев и ряда дру
гих демократических обществен
ных организаций.

В парижском пригороде Виль- 
момбль состоялось собрание, ор

ганизованное комитетом борьбы 
за объединение левых сил. На 
нем присутствовали депутат-ком
мунист Жак Дюкло, депутат ра
дикал-социалистов Шарль Эрню, 
а также представители лиги прав 
человека и других республикан
ских организаций. Выступившие 
на собрании Дюкло и Эрню при
звали к сплочению левых сил в 
борьбе против фашистской опас
ности.

Газета «Юманите» отмечает, 
что в результате бдительности 
трудящихся, обеспечивших ‘охра
ну зданий демократических орга
низаций и создавших антифашист
ские комитеты на ряде промыш
ленных предприятий, подрывные 
элементы не осмелились прибег
нуть к своим обычньпи провока. 
ционным выступлениям в день 
этого национального праздника.

С Ш А  нарушают соглашение 
о перемирии в Корее

Кооперирование в индийской деревне
ДЕЛИ. 15 июля. (ТАСС). Ин

дийское информационное бюро 
! сообщает о значительном про- 
i грессе, достигнутом в организа- 
j ции сельскохозяйственных ко- 
: оперативов в рамках программы, 

общинного развития и программы 
содействия национальному разви
тию.

С октября 1952 года по март 
1956 года, говорится в сообще
нии, организовано 33 тыс. новых

кооперативных обществ, и в эти
общества вступили 1.680 тыс. 
новых членов.

На основе рекомендации ин
дийской делегации, изучавшей 
кооперацию сельского хозяйства в 
Китайской Народной Республике, 
решено наряду с организацией 
крупных кооперативов принять 
меры по усилению существую
щих мелких кооперативов.

Самоотверженная
ЛОНДОН, 15 июля. (ТАСС). 

Как сообщают западные телеграф
ные агентства, сегодня свыше 
1.000  киприотов, находящихся в 
заключении в двух главных кон
центрационных лагерях Кипра, 
начали 24-часовую голодовку. За
ключенные протестуют против со
держания их в заключении без 
суда в соответствии с принятым 
два года назад законом, который 
разрешает губернатору отдавать

борьба киприотов
I приказы об аресте по простому 
I подозрению. Среди брошенных по 
I этому закону в концентрационные 
I лагеря — студенты, юристы, учи- 
I теля и домашние хозяйки.
! Сегодня на улицах Никозии со
стоялась демонстрация протеста 
против чрезвычайных законов. 
Войска и полиция напали на де
монстрантов, которые оказали со
противление. Полиция произвела 
аресты.

НЬЮ-ЙОРК. 15 июля. (ТАСС). 
По сообщению агентства Юнай
тед Пресс, военное министерство 
США объявило, что оно немед
ленно реорганизует и вооружит 
одну американскую дивизию в 
Южной Корее «с учетом особен
ностей атомной войны».

Агентство сообщает, что в Юж
ную Корею уже намечено напра
вить реактивные бомбардировщи. 
ки и истребители, танки и прочее

снаряжение для двух американ
ских дивизий.

Как указывает агентство, аме- -̂ 
риканские власти объявили, что 
американским соединениям в Юж
ной Корее будет послано атомное 
оружие.

В этой связи агентство отме
чает, что США и их «союзники» 
в июне «свели на нет» соглаше
ние о перемирии в Корее, кото
рое запрещает поставки современ
ного оружия в Корею.

Прекратить испытания ядерного оружия
ТОКИО, 15 июля. (ТАСС). Eaj'

зета «Иомиури» в передовой 
статье, касаясь участившихся за 
последнее время заявлений запад
ных государственных деятелей о 
создании так называемой «чи
стой» водорюдной бомбы, пишет: 

Английский npeMbep-MimHCiy 
Макмиллан президент США 
Эйзенхауэр и другие лидеры за
падного лагеря, пытаясь, видито, 
оказать давление на мировое оо- 
щественное мнение, выступили с 
заявлениями, в которых пытают
ся доказать безопасность испыта
ний ядерного оружия и оправдать 
эти испытания разговорами об 
опытах по созданию «чистой бом
бы». Однако, заявляет газета, 
радиоактивные осадки, появив
шиеся в результате последних

Ш М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Е  Д Р У Ж Е С К И Е  
С П О Р Т И В Н Ы Е  И Г Р Ы  М О Л О Д Е Ж И

Пресс-конфегуенцпя совет ских и иност ранны х ж ур н а л и ст о в

и
Она

15 июля в Москве состоялась 
пресс-конференция советских 
иностранных журналистов, 
была посвящена . предстоящим 
III международным дружеским 
спортивным играм молодежи.

С заявлением на пресс-конфе
ренции выступил председатель 
олимпийского комитета СССР 

I К. А. Андрианов.
— Спортивные игры молодежи, 

проводящиеся в нынешнем году 
в Москве с 29 июля по 10 авгу
ста, — значительное событие в 
международном спорте, :— заявил 
К. А. Андрианов. — Организуе
мые в духе олимпийских тради
ций, они способствуют развитию 
физической культуры и спорта, 
укрепляют связи между спортсме
нами разных стран.

В программу Ш международ
ных игр включены состязания по 
23 видам спорта. Женщины бу
дут соревноваться по 14 видам 
спорта. Соревнования состоятся 
на лучших спортивных базах Мо
сквы — на Центральном стадионе 
имени В. Й. Ленина, на стадио

нах «Динамо», «Юных пионеров» 
и на многих других. Для участни
ков игр уже подготовлено 35 
спортивных сооружений столицы.

На игры приглашены сборные 
национальные команды всех 
стран — членов межд,ународных 
спортивных объединений и от
дельные спортсмены.

Нынешние соревнования будут 
самыми массовыми. О своем уча
стии в них заявили спортсмены 
50 стран. Персональные заявки 
получены более чем на четыре 
тысячи спортсменов. Мы увидим 
в Москве ряд сильнейших спорт
сменов всех пяти континентов.

Наиболее многочисленными бу
дут спортивные делегации Китай
ской Народной Республики, Фин
ляндии, Египта, Англии, Индии, 
Румынии, Франции, Австрии, 
Японии, Германской Демократи
ческой Республики, Чехослова
кии, Болгарии, Польши, Венгрии, 
Сирии.

III международные дружеские 
спортивные игры молодежи полу
чили поддержку и признание 
международных спортивных объ

единений. Международная люби
тельская федерация баскетбола 
решила считать турнир^ баскетбо
листов на играх юбилейным в 
честь 25-летия федерации. В 
Москву приедут многие руково
дители международных спортив- 
ных объединений.

— Размах этих игр был бы 
еще большим, — заявил К, А. 
Андрианов, — если бы спортсме
нам отдельных стран не чинились 
препятствия со стороны тех, кто 
выступает против укрепления 
дружбы между спортсменами. 
Так. госдепартамент США запре
тил поездку американским спорт
сменам. Продолжая линию на 
изоляцию спортсменов, запретили 
участвовать в играх своим членам 
руководители спортивных союзов 
Дании и Норвегии.

— Мы считаем, — сказал в за
ключение К. А. Андрианов, 
что одновременное проведение в 
Москве фестиваля и дружеских 
игр создает исключительно благо
приятные условия для привлече
ния к спорту молодежи многих 
стран. (ТАСС).

испытаний в районе острова Рож- 
дества и в Неваде, уже достигли 
Японии и дали свой вредный эф
фект. Разговоры о «чистой бом
бе», указывает «Иомиури», име
ют целью ввести в заблуждение 
общественное мнение и узаконить 
прюдолжающиеся ядерные йены, 
тания, которые сами по себе уси
ливают международную напря
женность и опасность возникно
вения мировой войны.

С Ш А  продолжают 
испытания атомного 

оружмя
НЬЮ-ЙОРК. 15 июля. (ТАССд. 

Сегодня на атомном полигоне в 
штате Невада был произведея 
новый взрыв атомной установки.

-------□ -------------
ИЗВЕЩЕНИЕ

Лекции-консультацив
В областном лектории для по̂  

ступающих в вузы состоятся лек
ции-консультации:

17 июля. В 9 часов утра — 
«Сообщение о новых правилах 
приема в вузы», в 1 2  часов —‘ 
«Неравенства», в 4 часа — «Те
плота», в 7 часов — обзорная 
лекция по литературе. Требования 
к сочинению, в 9 час. 30 минут 
вечера —• «Логарифмы» (для по
ступающих на вечернее) отделе
ние).

18 июля. В 12 часов — «Ис
следование уравнений», в 4 часа 
— «Электростатика», в 7 часов— 
«История СССР», в 9 час. 30 ми
нут вечера — «Неравенства» (для 
поступающих на вечернее отделе
ние).

D  □ -
ПОГОДА

По сообщению Томского ги)гро- 
метбюро, по области 17 июля 
ожидается ■ переменная облач- 
ность, без осадков, ветер север
ный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура воздуха 22— 27 гра
дусов тепла.

Репантоо В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

В редакцию поступил сигнал о 
грубости товароведа Томекого 
горпромторга тов. Соснина, кото, 
рый оскорблял товарищей по ра
боте.

Как сообщили нам из Томского 
горпромторга, указанные факты 
подтвердились. Товароведу тов. 
Соснину объявлен щфогвй выго
вор.

V
Тов. Малышева (гор. Томск) 

написала в редакцию о том, что 
на нижнем евЛаде Тимирязевско
го леспромхоза нет причалов для 
катеров и пассажиры высажива- 
ются на бревна плотов.

Начальник Томской пристани 
тов. Пленвов нам сообщил, что 
меры приняты. На нижнем скла

де установлены мостки.

К И Н О *
Кинотеатр им. М. Горького.
17 июля— новая цветная ки

нокомедия «Заноза» Сеансы: 9, 
10-45, 12.30. 2-15, 4; 5 .45 , 7 .30 , 
9-15. 11.

Зал кинохроники. 17 июля — 
новый научно-популярный фильм 
«Навстречу песне». Сеансы: 10. 
11.25, 1-50. 3 .15 , 5-40, 7 .05 ,
8-30, 9-55.
Кинотеатр имени Ивана Черных.

17 июля. Большой зал — «За
воза». Сеансы; 9-50, 11-40, 1-30. 
3-20, 5-10, 7, 8-50, 10-40. Ма.
лый зал — «Человек родился». 
Сеансы: 12 2. 4. 6. 8. 10. Для
детей — «Сказка о попе и работ
нике его Балде». Сеанс в 10 ча
сов утра.

Т о м с к а я  с т у д и я

Среда, 17 июля.

19.00. Кинообозрение «По Том
ску и области». 19.20. Журналы 
«Новости строительства». 19.40  
Передача «Артисты цирка в сту
дии». 20.10. Художественный 
фильм «События на острове 
Хайнань».

Четверг. 18 июля.

19.00i Вечер творческой мо
лодежи. 20.20. Кукольные филь
мы «Роман с контрабасом» и 
«Небесное создание». 21.20. Про
изведения советских композито
ров в исполнении мастеров ис
кусств.

Хлебокомбинату на постоянную 
работу требуются: кочегары, убор
щицы, экспедиторы, возчики, уче- 
викв в цехи хлебобулочных изде
лий и рабочие в цех.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки У шайки, ^14^

Управлению карьерами на вре
менную работу требуются рабочие 
на погрузку камня (оплата по со. 
глашению). на постоянную работу 
— плотники.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 3, комната 18. 3 — 3

Томскому областному онколо
гическому диспансеру требу
ются; счетовод-кассир, дворник, 
кочегар, слесарь-водопроводчик.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 1 . 2 — 1

«Томжелдорпроекту» требуют
ся шоферы. Здесь же нужны ком
наты для одиночек и семейных.

Обращаться; г. Томск, про
спект имени Кирова, 20, отдел 
кадров, с 9 часов утра до 6 ча
сов вечера. Телефон 43-32.

Для слушателей' Высших инже
нерных курсов при Томском поли
техническом институте требуются 
комнаты. Оплата по соглашению.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 82. деканат ВИК. Те
лефон 45-97. 2 — 2

Строительной школе №  2 на 
постоянную работу требуется 
мастер производственного обуче
ния по арматурно-бетонным рабо
там.

Обращаться; г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 18.

Хлебозаводу на постоянную ра
боту требуются: экспедиторы, 
слесари, грузчики, работницы я  
рабочие в цехи. Принимаются 
подростки.

Одиноким женщинам предо
ставляется жилая площадь.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь,' 2. 8 — 7,

Согласно решению Совета Ми
нистров РСФСР №  631 от 13  
июня 1957 г. облместпромснаб- 
сбыт, областное управление пром- 
продтоваров и контора снабжения 
и сбыта облтоппрома ликвиди
руются.

Все заинтересованные органи
зации должны выверить расчеты 
до 25 июля 1957 года. В даль
нейшем никакие претензии прини- 
маться не будут.

Ликвидном.
2 — 1

Адрес редакции; гор. Томск, проси, им. Левина, 13, телефоны: для с: 
ни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры
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правок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, заместителя редактора— 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной 
42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23. бух

галтерии в отдела объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72.
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